

PRECIOS DE SUSCRIPCION

MADRID.....	2,50 pesetas al mes
PROVINCIAS.....	9,00 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO	FRANQUEO CONCERTADO

El cambio y el presupuesto extraordinario

Con gran satisfacción hemos leído anteayer las declaraciones del señor ministro de Hacienda y ayer la nota oficiosa del Consejo. No será pecar de venidosos el hacer notar cuán repetidamente se han venido exponiendo por nosotros ideas análogas. En todo caso, lo que las circunstancias actuales exigen no son teorías sino actuaciones. Claro que como las actuaciones para ser eficaces han de ser sabias conviene que tengamos siempre muy presentes los fundamentos que aconsejan nuestra acción.

Es evidente que la situación actual de la peseta es producto de la gran oferta que de ésta se hace. Esa oferta está a su vez determinada—decisivamente—por la emigración de capitales. Esta se compone, no sólo de los que se colocan a largo plazo, así llamados propiamente, sino de aquellos otros que se colocan a plazos menores de noventa días y que se llaman—o deberían llamarse—colocaciones de dinero. ¿Qué causas determinan éstas? De un lado, las económicas: el alto descuento que rige en varias grandes naciones—excepción hecha de Francia—. De otro lado, las extrínsecas (mal llamadas psicológicas, ya que todos los motivos de acción humana lo son), o sea el miedo de unos, la mala voluntad de los otros, etcétera, etcétera.

Esas mismas causas extrínsecas son las que actúan restringiendo anormalmente la demanda de pesetas—la oferta de valutas extranjeras—y haciendo que muchos de los que por sus exportaciones de mercancías se encuentran en posesión de divisas, se queden con ellas. También ha de influir en la situación actual: 1) la liquidación de posiciones impacientes al alza de la peseta; 2) la gran cantidad de depósitos de divisas que sin duda establecieron Bancos extranjeros o nacionales excesivamente optimistas al prever el turismo extranjero en España, y 3) la reanudación de pagos por importaciones (un poco en suspenso éstas en los meses anteriores como resultado de las grandes importaciones que antes se hicieron al temerse la subida del Arancel).

Enumerados los motivos—sobre los que todos los enterados estarán de acuerdo—, el Gobierno debe actuar. Y debe hacerlo convencido de que las medidas que adopte no influirán inmediatamente, como ocurriría en épocas valedariamente tranquilas, sino inmediatamente. Y esta influencia inmediata habrá de ser indubitablemente amplificada por la especulación. No se olvide que el mercado más sensible de una economía capitalista es el del cambio. Por tanto, ni la subida del descuento ni cualquier otra medida que se pueda tomar actuará inmediatamente, o sea, haciendo restringir los créditos, obligando éstos a la baja de precios y actuando ésta en el cambio, sino que bastará que se anuncie para que la especulación adelante y amplie sus posibles efectos.

Sabiendo esto el Gobierno, habrá de adoptar una política económica y fiscal tan enérgica y sincera, que no dé el menor motivo a los pesimistas para que duden de nuestro porvenir dinerario. En este sentido escribimos más arriba que nos satisfacía la nota de anteayer del ministro de Hacienda, en que se exponían las atenuaciones que se están introduciendo en el presupuesto extraordinario. Nuestra tal opinión es, sin embargo, que al punto que hemos llegado no bastan las atenuaciones. Hay que ir a la supresión de ese presupuesto. No es que nosotros creamos que, porque se emitan 100 ó 150 millones de pesetas al año, vamos a hacer inflación. La capacidad del ahorro español y la falta de capacidad de nuestra producción para absorberlo permiten que esa y mayores cantidades se inviertan en Deuda del Estado sin promover inflación. Mas la opinión abulta y exagera, y como hemos dicho, hace actuar en el presente e inmediatamente lo que sólo mediatamente y posiblemente habrá de influir en el futuro. Por ello será mejor que el Gobierno diga que hay un solo presupuesto general, con un déficit transitorio de 100 ó 200 millones, que no un presupuesto con superávit y otros con déficit. Esto a la opinión le parece un artificio, y no hay posibilidad de convencerle de lo contrario.

También sería de un gran efecto que se restringiesen los gastos de todas las corporaciones públicas y aun del Gobierno central. Convencidos estamos de que se trata de obras productivas y de que sería incluso conveniente el realizarlas. Fomento, sin embargo, ha de sacrificarse, por el momento, a Hacienda.

Y a ésta se ha de sacrificar también toda la política económica del Gobierno. Un plan previo, sin más guía que la buena voluntad, se han venido dictando una serie de restricciones a la producción, y se ha creado una serie de Comités y organismos controladores del mercado y de los precios, de tal modo que parece—y a veces—nos hallamos bajo un Gobierno socializante. Esto siempre será peligroso, pero cuando se hace sin un programa y aun sin un ideal previo, perfectamente definido, resulta—fatalmente—dañino.

En cuanto el Gobierno se decida a actuar así, y de ello se convenza la opinión, verá cómo no son necesarias medidas directas de intervención en el cambio. Este reaccionará—tan ciega y locamente como ahora actúa—y cuando ocurrió en Francia, cuando la última entrada de Poincaré en el Gobierno, será la especulación, exageradora e imaginativa, quien se corrija a sí misma y lleve las cosas al quicio de donde antes las sacó.

HENRY DE MONTHERLAND Arden doscientas casas en ESTA ARREPENTIDO un pueblo polaco

Tiene remordimientos de haber escrito "La Infanta de Castilla"

PARIS, 31.—Henry de Montherland, en la "Revue de France", pronuncia un virulento alegato en favor de España y de los españoles, de quienes dice que son "un pueblo calumniado". Y da una aplicación a propósito de su última obra, "La Infanta de Castilla" en los siguientes términos: "Me asalta el remordimiento de haber querido emborronar con exceso de este pueblo herido. España en mis libros sino muy superficialmente (fuera de lo que concierne a los toros), y las chanzas de "La Infanta de Castilla" constituye el tipo de la broma, género turístico, y nada más."

Sir Eric Drummond llega a Lisboa

Va a visitar a Portugal, especialmente invitado por el Gobierno

LISBOA, 31.—El secretario general de la Sociedad de las Naciones, Sir Eric Drummond, ha llegado hoy a esta capital en visita a la nación, para la que ha sido especialmente invitado por el Gobierno portugués. Le acompañaban el director de la sección de mandatos de la Sociedad de las Naciones, Vito Capranzi, y el vicesecretario del mismo organismo, Yotaro Sugimura.

Fueron recibidos por un representante del ministro portugués de Negocios Extranjeros, los ministros de Italia y del Japón, y el encargado de Negocios de la Legación de Inglaterra.

Sir Eric Drummond, en unas declaraciones hechas a los periodistas libeletes a su llegada, dijo que le era especialmente grata la invitación del Gobierno de Portugal para visitar el país, ya que el conocimiento hecho en Ginebra de los delegados portugueses le habían dado una elevada idea de Portugal.—Correia Marques.

DISTINCION A UN DIPLOMATICO CUBANO

(Servicio exclusivo)

LISBOA, 31.—El encargado de Negocios de Cuba en Lisboa, don Enrique Molina, ha sido designado miembro de la Real Academia Hispanoamericana de Cádiz.—Correia Marques.

LO DEL DIA

La llegada del Rey

Esta mañana llega a Madrid su majestad el Rey. Ha pasado en Barcelona dos semanas de estancia gratuita, durante las cuales ha recibido ardientes muestras de adhesión y de entusiasmo. Personas que han presenciado el acto inaugural de la Exposición nos dicen que el fervoroso homenaje del pueblo al Monarca se exteriorizó en aclamaciones indescriptibles. En los días posteriores se han repetido estos inequívocos testimonios.

Por su parte, don Alfonso XIII ha sabido ser el egregio portavoz de los sentimientos más hondos y más caros a todos los españoles. Subrayemos otra vez el gran acto de Montserrat. En el sentimiento religioso vemos el lazo de unión más firme entre las regiones de España. Hay que enaltecerlo y cultivarlo dando al mismo tiempo a este gran pueblo católico, junto al motivo para las grandes efusiones consoladoras, las prendas efectivas que su religiosidad demanda en sectores de la actividad nacional tan importantes como la enseñanza por ejemplo.

Se deben a su majestad el Rey rendidos tributos de entusiasmo y gratitud y es Madrid quien debe hoy brindárselos a su regreso. La Monarquía es el mayor tesoro político de España. Tiene una gran misión unificadora. Don Alfonso XIII responde a una noble tradición al entenderlo así a tal punto que ahora podemos afirmar que no es sólo la Monarquía, sino la misma persona de nuestro Rey quien encarna los altos fines señalados.

Nos sumamos con el mayor placer a los colegas que se han dirigido ya al pueblo de Madrid recordándole la llegada del Monarca después de su viaje triunfal. La capital de España sabrá acoger al Rey con la misma adhesión calurosa. No puede permanecer ajena a los sentimientos que han conmovido a la nación en estos días.

El triunfo laborista

Los laboristas han triunfado en las elecciones generales inglesas. Por los datos que hasta el momento poseemos que son los de 600 distritos de 615, se puede asegurar que no tendrán mayoría absoluta, pero que serán el partido con mayor representación.

No ha sido para nosotros una gran sorpresa la pérdida experimentada por los conservadores. La habíamos fijado el miércoles, a nuestro juicio, en un centenar de puestos por lo menos. Han sido 150. Algo más de lo que creíamos. La sorpresa para nosotros, como para todos los que han discutido "a priori" sobre estas elecciones, está en que las pérdidas conservadoras se corresponden casi exactamente con las ganancias laboristas. Los liberales apenas si han variado. Tenían 40 diputados, y las cifras que hasta ahora poseemos les dan 50. En realidad, para el volumen de votos que representan y los 511 candidatos que presentan, esa ganancia tiene muy poco valor. Siguen donde están.

Conviene tener en cuenta que (frase de Macdonald) las elecciones inglesas son una "lotería monstruosa". Esta vez le ha tocado el premio al jefe laborista, como en el año 24 le tocó a Baldwin. El sistema sigue ofreciendo las mismas anomalías. Los votos conservadores que van contados hasta ahora son 8.449.426; los votos laboristas 8.265.183, y los votos liberales, 5.155.353. Por consiguiente, el partido conservador, con 184.243 votos más que el partido laborista, tiene 35 diputados menos. Recuérdese que hablamos afirmando nuestra creencia en una distribución equilibrada de las dos fuerzas en lucha, con ligera ventaja para los conservadores. En la realidad ha sido así. Pero ocupará en los puestos que cada cual ocupará en la Cámara. Es lo que políticamente interesa.

Las consideraciones que de momento podemos hacer frente a estos resultados (sin perjuicio de tratar otro día del tema más a fondo) son las siguientes: de índole general, la desaparición irremediable del liberalismo inglés, aueva manifestación del fenómeno moderno de anulación de los partidos liberales.

Por lo que toca al porvenir político de la Gran Bretaña, ha de pensarse en la pronta llegada de los laboristas al Poder. Pero ¿y la estabilidad gubernamental? Precisamente—no vacilamos en aventurar la observación—entre las causas del desplazamiento de extremo a extremo se halla sin duda el ansia de contar con un Gabinete firmemente apoyado en una mayoría. Cinco años de Poder gastan a un Gobierno y crean muchos descontentos en el país. Pero si esta masa se hubiera lanzado al liberalismo, no quedaba probabilidad de conseguir ninguna solución parlamentaria estable. Uniéndose a la otra fuerza efectiva—los laboristas—la solución podía verse.

No ha venido del todo, puesto que el laborismo no contará con mayoría absoluta. Ante esto las conjeturas que pueden hacerse son muy variadas. Desde luego, la minoría liberal queda convertida en árbitro. ¿Vendrá una concentración; sea de liberales y conservadores, sea de liberales y laboristas? Muchas dificultades se le oponen. Pero si no viene, se acerca para Inglaterra un período de inquietud y de inestabilidad. So pena—he aquí otra conjetura que tiene probabilidades de acierto—de que estas elecciones den vida a un período laborista corto, tras el cual se verifiquen elecciones otra vez.

Entra, pues, desde hoy la política inglesa en un período de vacilación e incertidumbre.

Checoslovaquia defiende su producción

PRAGA, 31.—Por primera vez han celebrado una reunión conjunta las Federaciones de Industriales checos, eslovacos y germanos, es decir, todos los industriales de Checoslovaquia.

En todas las mociones e informes que se han presentado se pone de relieve la competencia de la industria extranjera y más especialmente de la alemana, lo que hace necesaria la nacionalización de la producción indígena.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805.

LOS LABORISTAS TIENEN MAYORIA, PERO NO ABSOLUTA

Han obtenido 290 diputados frente a 310

Sin embargo, los conservadores tienen más votos. El partido liberal sólo ha obtenido cincuenta puestos. Macdonald declara que no esperaba una victoria de esta clase.

LONDRES, 31.—A las diez y media de la noche los resultados conocidos de la elección son los siguientes:

Laboristas.....	290
Conservadores.....	263
Liberales.....	50
Independientes.....	7

Faltan 15 resultados. A esa misma hora, el número de votos contados para cada partido daba, en cambio, la mayoría al partido conservador:

Conservadores.....	8.449.426
Laboristas.....	8.265.183
Liberales.....	5.155.353
Comunistas.....	50.614
Independientes.....	220.369

No estos datos ni los anteriores son completos. Faltan todavía por llegar los resultados de varios distritos rurales y las islas, que no se conocerán hasta dentro de dos o tres días; los de las Universidades de Londres y Cambridge, que se sabrán mañana, y los de las Universidades inglesas de menos importancia, que votan unidas, y que no podrán comunicarse su resultado hasta dentro de tres o cuatro días.

De todos modos, la situación política no sufrirá variación. Aun cuando los 15 resultados que faltan fuesen favorables al laborismo—cosa imposible, puesto que en cinco de esos distritos no queda—este no llegaría a la mayoría absoluta. Hubo un momento a mediodía, en que parecía segura la mayoría absoluta laborista. Tenían entonces 145 diputados y los conservadores y liberales unidos eran 112. Durante la noche, cuando los resultados que se recibían eran los de los grandes centros industriales, se pudo esperar que los conservadores restablecerían la posición, aunque no podían aspirar a la mayoría absoluta, pero los datos de las pequeñas ciudades y de los distritos del Sur y el O. demostraron bien pronto que esta esperanza era infundada.

La característica de la jornada electoral ha sido el cambio observado en el cuerpo electoral, que de los conservadores se ha pasado a los laboristas en muchos distritos, incluso en aquellos donde los últimos no tenían puesto.

Las mayorías conservadoras se han hundido por millares de votos en contra en numerosos distritos. Caso típico el de Chertsey, en que una mayoría conservadora de 4.765 votos, se ha convertido en una mayoría laborista de 10.281. También es digno de mención el de Salford, donde la mayoría socialista ha pasado de 10.000 votos a 19.000.

En Birmingham, los laboristas han sacado triunfantes seis candidatos, mientras en elecciones anteriores habían conseguido como máximo un solo puesto. Uno de los distritos de la ciudad, Ladywood, ha sido ganado por los laboristas por 11 votos. En Manchester los laboristas mantienen sus cuatro puestos incluso el de Clynnes, vicepresidente del grupo parlamentario, por cuya suerte se temía, y ganan uno a los conservadores. Estos han perdido también dos puestos en favor de los liberales. En Liverpool, los laboristas han ganado dos puestos a los conservadores, como en Sheffield. En Londres, los laboristas han ganado ocho puestos y los liberales uno. La capital queda ahora representada por 31 conservadores, 27 laboristas y cuatro liberales. Los puestos de la City han sido, como siempre, para los conservadores.

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

La enfermedad del Rey impide la crisis

Baldwin tendrá que presentarse al Parlamento para nombrar un regente

SE CREE QUE SERA DESIGNADO EL PRINCIPE DE GALES

LONDRES, 21.—La excitación de las elecciones nos ha bastado a atenuar la impresión que ha producido en todo el país la recaída del Rey, tanto más cuanto que esta enfermedad puede influir actualmente en la marcha de los acontecimientos políticos. En efecto, si el Rey no puede desempeñar las funciones de admitir la dimisión de sus consejeros y nombrar nuevos ministros, es imposible que el partido conservador deje el poder, ya que con la esperanza de una mejoría rápida no se dotó al Consejo de regencia del poder de disolver y convocar al Parlamento. Recuérdese que la disolución fué firmada en Egnor por el Rey en persona.

Así, aunque el parte de los médicos dice que la recaída actual no le impide ocuparse de los asuntos del Estado, nadie piensa que esté en condiciones de ocuparse de la política. Por eso es opinión general que el Gobierno se presentará al nuevo Parlamento el día 25 de junio, con objeto de hacer aprobar el nombramiento de regente en favor del Príncipe de Gales, con objeto de que pueda sustituir al Soberano en todas sus funciones.

EL PUEBLO ANTE EL PALACIO WINDSOR, 31.—La noticia de la recaída del Soberano en su enfermedad se propagó rápidamente por la comarca y numerosos campesinos llegaron hasta las puertas del castillo, preguntando a los centinelas noticias de la marcha de la enfermedad.

Además del doctor Hewitt, asistían al Rey dos enfermeras y ha sido avisada una tercera.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805.

Ningún miembro del Gabinete ha sido derrotado. Ha perdido su puesto el ministro del Trabajo, pero éste no pertenece a lo que se llama en Inglaterra el Gabinete; es, como si dijéramos, un ministro de segunda categoría. En cambio, algunos subsecretarios y secretarios parlamentarios han perdido el acta, como Headlam, Duff Cooper y Henderson, subsecretario del Interior.

Ha estado a punto de perder el acta Chamberlain, el ministro de Negocios Extranjeros, que, después de un recuento, se vió que tenía 47 votos más que su adversario laborista en el distrito O. de Birmingham. Por esta misma población han sido elegidos los ministros de Higgins, Neville Chamberlain; de Dominions y Colonias, Amery, y sir Cunliffe Lister, de Comercio. En dicha ciudad, por tanto tiempo fuero inviolable de los Chamberlain, han ganado cinco puestos los laboristas, Churchill ha sido elegido por Epping sin dificultad.

Algunos liberales que en el pasado Parlamento no tenían acta la han conquistado esta vez, como sir Donald Maclean, uno de los más fieles seguidores de Asquith y leader de su grupo cuando el ex primer ministro separado de Lloyd George se quedó sin acta en 1922. También ha sido elegido Runciman, ex ministro asquithiano, también una de las figuras más prominentes del liberalismo británico. Sir Herbert Samuel, el jefe de la organización del partido, ha sido elegido también, como sir John Simon. Este no ha tenido dificultad, retrado el candidato conservador, pues su adversario comunista no tenía la menor probabilidad de triunfar.

Los laboristas, naturalmente, no han tenido ningún perenne entre su Estado Mayor. Todos sus ex ministros y los principales jefes sindicalistas han sido elegidos. Merece citarse entre sus diputados nuevos al famoso escritor Norman Angell.

La primera declaración del caudillo de los laboristas ha sido la siguiente: "Los resultados conocidos hasta ahora son magníficos; pero son justamente lo que todas las señales indicaban. El Gobierno ha perdido la confianza del país y el laborismo, en cambio, la ha ganado. Las ganancias que hemos obtenido en puestos no pueden eclipsar el extraordinario aumento de nuestros votos. Las gracias hemos de dárselas a las mujeres que votaron, como yo estaba seguro de que lo harían, en favor de una política de reconstrucción social en el país y de paz en el exterior."

Al ser conocidos los resultados de las elecciones en Seaham, donde ha sido elegido Macdonald, se registraron escenas de gran entusiasmo. Un numeroso grupo de obreros intentó llevar en hombros al jefe laborista, que fué aclamado calurosamente.

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

Macdonald pronunció un corto discurso diciendo, entre otras cosas, lo siguiente: "Había pensado nunca en que llegaríamos a obtener los resultados alcanzados? Yo, francamente, os digo que no, y al comprobarlos ahora, mi satisfacción y mi contento son grandísimos."

LA VICTORIA LABORISTA ES SORPRESA POCO GRATA PARA LOS FRANCESES

Lo ocurrido a Chamberlain puede atribuirse a su política francófila

Hasta última hora, los periódicos de París confiaron en que los resultados variarían

Varias jóvenes inglesas querían rectificar su voto, y lloraron porque no pudieron hacerlo

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 31.—El resultado de las elecciones inglesas sorprende desagradablemente en los medios políticos franceses, si se juzga a través de la Prensa. La tesis francesa, la posición de la república en los problemas internacionales de la post-guerra, sobre todo en el asunto de las deudas ahora precisamente en el vestido más delgado y sensible de los telares, necesitaba y anhelaba el triunfo de los conservadores. Ergo se preconizaba una victoria de éstos con la reserva de que probablemente no se trataría de una mayoría absoluta y de que, por lo tanto, tendrían que conceder una participación gubernamental a los liberales. La liquidación de la jornada adjudicada a los laboristas la representación más numerosa, con una diferencia notable sobre los candidatos ministeriales, y por consiguiente, la prioridad del derecho de opción al Poder con la colaboración del grupo Lloyd George o sin ella.

La política exterior

Hasta las cinco de la tarde los diarios mejor informados reducen esta hipótesis al rango de posibilidad menos probable. Tanto "Le Temps" como "Le Petit Parisien", éste último en su edición de la noche, arguyen que el tercer tercio del resultado, aun desconocido a aquella hora, restablecería el equilibrio, o al menos atenuaría la derrota de los conservadores, toda vez que los datos recibidos hasta la una de la tarde se referían a los distritos industriales afectados por la crisis de trabajo y que los datos por conocer acusarían la contrapartida conservadora en las circunscripciones agrícolas. La definitiva victoria de Chamberlain en Birmingham acentúa aún más la divergencia entre la opinión electoral británica y las directrices de la política exterior francesa. Si los enemigos de Briand pudieran atribuir cierto contraimpulso político de éste a un acuerdo con Lloyd George, los enemigos del ministro de Negocios ingles no dejarán ahora de achacar la exiguidad de la votación a la inteligencia de aquel con su colega de Francia.

Fuera de este aspecto de las elecciones, que Macdonald se ha apresurado a subrayar ante los periodistas tan pronto regresó a Londres, y de otros que confiaron en el porvenir histórico ha abundado el detalle, la anécdota, el rasgo menudo y con frecuencia regocijante. Entre éstos no cabe clasificar, naturalmente, la prudencia elogiada por sus adversarios, que el Gobierno ha observado en torno al retroceso del Rey en su convalecencia. No hay duda, reconocen liberales y laboristas que si la indisposición hubiera sido conocida la víspera de la elección, muchas mujeres habrían votado a favor del candidato conservador, creyendo así halagar a la Jovencita. Pero su duda púdiese la rivalidad de los grandes almohacanes para llamar la atención del público sobre los resultados. Se ha llevado la palma una casa, que en tres cintas ha dibujado la fisonomía de los tres jefes: risueña, la de Macdonald; angustiada, la de Baldwin, y normal e inalterable, la de Lloyd George.

...Cual pluma al viento

Muchas electoras jóvenes que habían votado en determinado sentido, se arrepentieron y quisieron votar de nuevo, claro que sin conseguirlo, aunque algunas lloraron y otras intentaron votar en otros colegios. Una electora preguntó ante todo: "¿Es cierto que Macdonald es escocés?" Como se le respondió afirmativamente añadió: "Entonces voto por él." La candidata Lady Astor votó por ella misma. A otra mujer la dio un beso en la mejilla, que dijo a los señores de la mesa que no pudo realizar un acto tan solemne a pelo, y a buscar mi sombrero." Y aunque se la quiso persuadir de que no valía la pena, salió y volvió cubierta.

El resultado recibido en París, a la una de la madrugada, consigna 290 laboristas, 253 conservadores, 50 liberales, 7 independientes. Como en los distritos cuyo resultado faltan sólo se presentan 11 laboristas, éstos no tendrán desde luego mayoría absoluta.—Daranas.

La familia real regresó a Palacio a la una y media y a las dos pasaron al comedor. Sentaron a la mesa al personal palatino y a la duquesa de Medinaceli, duque de Santo Mauro y señorita Fernández de Henestrosa. Después de comer, el Rey no salió de Palacio en toda la tarde. Las cuatro y veinte las Infantas salieron a hacer algunas visitas y luego marcharon a un festival infantil a beneficio de la Cruz Roja.

La salida para Madrid

A las ocho y media la familia real se reunió en Pedralbes. Salieron poco antes de las nueve y se dirigieron a la estación de Francia. A las 9.25 hicieron su aparición en los andenes, donde fueron recibidos con grandes aplausos y vivas. Se hallaban allí los gobernadores civil y militar, capitán general, presidente de la Diputación, de la Audiencia, alcalde, delegado de Hacienda, presidente del Fomento del Trabajo Nacional, del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, la Diputación y el Ayuntamiento y todas las entidades y Sociedades de Barcelona. También se hallaban los generales, jefes y oficiales francos de servicio, muchos aristócratas y numeroso gentío, el Prelado de la diócesis, doctor Miralles, el rector de la Universidad, el príncipe Udine y algunos marinos italianos.

El Rey, que vestía de marino, revisó la compañía del regimiento de Bandoleros, que con escuadra y bandera nacional honores. La Reina y las Infantas fueron obsequiadas por el alcalde con hermosos ramos de flores. No cesaron ni un momento los vítores y aplausos de la multitud.

A las nueve treinta y cinco, entre una ovación inenarrable, salió el tren. Los Reyes e Infantas se asomaron a las ventanillas para corresponder a la

A las 10,30 llegarán hoy los Reyes a Madrid

BARCELONA LES TRIBUTO ANO-CHE UNA DESPEDIDA ENTUSIASTA

Las Infantas actuaron de madrinras en la bendición de las banderas de la Cruz Roja

El Rey, antes de salir, estuvo haciendo una nueva visita al Pueblo Español

Anoche dió un concierto público la Banda de la Marina italiana

BARCELONA, 31.—El Rey después de la misa pasó a despachar con su secretario y dió algunas disposiciones relativas al regreso de la Corte. Redactó algunos telegramas de contestación a felicitaciones recibidas con motivo del inicio de la Exposición. Las Infantas recibieron a una comisión de damas enfermeras de la Cruz Roja del Hospital, cuya presidencia ha aceptado doña Beatriz.

A las once salieron de Palacio la Reina con las Infantas, en dirección a la iglesia de Pompeya y después al Hospital de la Cruz Roja. Poco después salió el Rey con el duque de Miranda. A las once y media llegó el Soberano a las puertas de Avila, del Pueblo Español, donde le esperaban varios miembros del Comité de la Exposición con el marqués de Foronda. El Rey recorrió una vez más el Pueblo Español, deteniéndose especialmente en los dioramas del Quijote. Poco después visitó el Dispensario, y finalmente el pabellón oriental, situado en la Avenida Olímpica, junto al restaurante Ambassadeurs. En aquel recinto el Soberano admiró ricos tapices y otros objetos traídos especialmente de Oriente para figurar en este Certamen. Cerca de la una y media dió el Rey por terminada la visita y regresó a Palacio.

La Reina y las Infantas en la iglesia de Pompeya

Poco después de las once llegaron la Reina y las Infantas a la iglesia de Pompeya, acompañadas de la marquesa de San Carlos. Fueron recibidas en las puertas del templo por las autoridades barcelonesas. Entraron en la iglesia bajo palio, llevado por los Caballeros del Santo Sepulcro. Adoraron el Lignum Crucis y se cantó la Salve. El guardián del convento presentó a las regias personas a toda la comunidad e impuso a doña Victoria la medalla de la Asociación de Nuestra Señora de Pompeya. La Soberana tomó posesión de su presidencia. El guardián glosó el acto que se celebraba, así como la historia de la Asociación. Se regaló a la Soberana un relieve muy bonito de la Virgen de Pompeya. El público que esperaba a la salida tributó a las reales personas una estrepitosa ovación.

En el Hospital de la Cruz Roja

A las doce llegaron la Reina y las Infantas al Hospital de la Cruz Roja. Donde fueron recibidas con la Marcha Real. Se situaron en una artística tribuna levantada en el jardín. En un altar celebró una misa el Obispo de la diócesis, doctor Miralles, después de la cual se procedió a bendecir la bandera de la brigada de camilleros, de la que fueron madrinras las infantas doña Beatriz y doña Cristina, que leyeron unas sentidas cuartillas en elogio de la obra que realiza la benéfica institución.

Seguidamente la Reina impuso los brazaletes a las nuevas enfermeras la medalla de la constancia a varios asociados. El delegado en Barcelona, señor Ventura, leyó un discurso en el que habló de la significación del acto y dedicó grandes elogios a la Reina. Después se descubrió el monumento a doña Victoria, obra de los escultores hermanos Oslo, que recibieron muchas felicitaciones. Pronunciaron discursos los señores Ventura y marqués de Hoyos y el ministro de Economía. Recordaron las reales personas el dispensario y las restantes dependencias y seguidamente dirigieron a Palacio. A la salida se les tributó una cariñosísima despedida.

Banquete en Pedralbes

La familia real regresó a Palacio a la una y media y a las dos pasaron al comedor. Sentaron a la mesa al personal palatino y a la duquesa de Medinaceli, duque de Santo Mauro y señorita Fernández de Henestrosa. Después de comer, el Rey no salió de Palacio en toda la tarde. Las cuatro y veinte las Infantas salieron a hacer algunas visitas y luego marcharon a un festival infantil a beneficio de la Cruz Roja.

La salida para Madrid

A las ocho y media la familia real se reunió en Pedralbes. Salieron poco antes de las nueve y se dirigieron a la estación de Francia. A las 9.25 hicieron su aparición en los andenes, donde fueron recibidos con grandes aplausos y vivas. Se hallaban allí los gobernadores civil y militar, capitán general, presidente de la Diputación, de la Audiencia, alcalde, delegado de Hacienda, presidente del Fomento del Trabajo Nacional, del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, la Diputación y el Ayuntamiento y todas las entidades y Sociedades de Barcelona. También se hallaban los generales, jefes y oficiales francos de servicio, muchos aristócratas y numeroso gentío, el Prelado de la diócesis, doctor Miralles, el rector de la Universidad, el príncipe Udine y algunos marinos italianos.

El Rey, que vestía de marino, revisó la compañía del regimiento de Bandoleros, que con escuadra y bandera nacional honores. La Reina y las Infantas fueron obsequiadas por el alcalde con hermosos ramos de flores. No cesaron ni un momento los vítores y aplausos de la multitud.

A las nueve treinta y cinco, entre una ovación inenarrable, salió el tren. Los Reyes e Infantas se asomaron a las ventanillas para corresponder a la

carifosa despedida. Acompaña a las Infantes como teniente aya la condesa de Campo Alegre, pues la condesa del Puerto tiene que marchar a París dentro de dos días. En el tren van también altos empleados de la Compañía y el ingeniero jefe de la segunda división de Ferrocarriles, don José Salas. Los Reyes manifestaron a las autoridades que marchaban muy satisfechos de su estancia en Barcelona.

Concierto de la Banda italiana

Esta noche dió un concierto en la plaza de San Jaime la banda de música de la Marina italiana. Asistió numeroso público, que le tributó calurosos aplausos. En los balcones de la Diputación del Ayuntamiento había numerosas personas.

Entre los muchos ramos de flores que a diario se han remitido a Palacio figuraban hoy uno de la viuda del duque de Solferino, jefe que fué de los jaimitas de Cataluña.

Los empresarios de espectáculos de Barcelona preparan elevar una petición al Gobierno para que durante la Exposición, y por los enormes perjuicios que se les irroga a los espectáculos, se les otorgue una condonación de tributos o algo semejante.

Durante toda la mañana la servidumbre de Palacio ha estado disponiéndolo todo para el regreso a Madrid. Con la familia real marcharán el séquito, el personal de la Intendencia, Mayordomo, Inspección y casi toda la servidumbre. En trenes sucesivos regresarán mañana la guardia de Alabarderos, Escolta Real y personal de caudaleras, con todo el voluminoso equipaje que se trasladó a Barcelona para el servicio de la Real Casa. También se llevarán los tapices y alfombras.

Felicitaciones al alcalde

BARCELONA, 31.—El alcalde sigue siendo objeto de muchas felicitaciones por el éxito de la Exposición. Entre las recibidas figura la del presidente de la Junta de la Cámara de Comercio, de Girona, señor Imretoygoena, que traslada el acuerdo tomado por unanimidad por aquella Cámara de felicitar al gran Certamen y un telegrama del alcalde de Tortosa, señor Bau, en que también se traslada el acuerdo de la Corporación a felicitarle.

Los archiducos de Austria

BARCELONA, 31.—Hoy marcharon con dirección a Francia los archiducos de Austria.

Un artículo de "La Vanguardia"

BARCELONA, 31.—Ha sido muy comentado durante todo el día el artículo de fondo de "La Vanguardia", protestando del artículo que ha publicado "Le Temps" de su enviado especial Edmond Delage. "La Vanguardia" dice que el tono displicente al hablar de la Exposición y de Barcelona revela el desprecio del articulista. La extraordinaria ausencia de extranjeros, algunos de sangre real, obligó a las autoridades a proclamar, sin conseguir, pese a su buena voluntad para todo el mundo, que sus previsiones alcanzaran a evitar posibles deficiencias, ante las cuales los hombres comprensivos saben siempre encontrar disculpa adecuada. Bueno será—termina—, sin embargo, que todas las autoridades y ciudadanos barceloneses, tomando experiencia en el caso del envío de "Le Temps" extremen todavía más su celo para atender y contentar a cuantos nos visiten. A ello nos obliga la fama de nuestra "politesse", que hay que conservar a toda costa.

INVASION EN FRANCIA DE PELICULAS HABLADAS

Se anuncia una interpelación al Gobierno en la Cámara

PARIS, 31.—Gaston Gérard, presidente de la agrupación "La Musical" y jefe del grupo de propaganda francesa en la Cámara, ha anunciado una interpelación sobre las medidas que el Gobierno francés piensa adoptar contra la invasión de películas habladas en lengua inglesa y ha declarado que presentará también un proyecto de ley para salvaguardar los intereses, la lengua y la cultura francesas.

LOS SUCESOS DE CHALONS

PARIS, 31.—En la Cámara de Diputados ha sido hoy discutida una interpelación relativa a los incidentes registrados durante un proyecto de ley para salvaguardar los intereses, la lengua y la cultura francesas.

Todos los oradores que han participado en el debate han estado de acuerdo en creer que las sanciones adoptadas eran insuficientes en relación con la gravedad de los hechos.

El ministro de la Guerra, señor Painlevé, contestando a los que hicieron uso de la palabra, afirmó que la investigación efectuada acerca de esos incidentes había sido hecha con toda imparcialidad y declaró que la sanción impuesta al citado coronel médico—el retiro por decreto—era la medida más grave que podía ser adoptada contra él antes de la reunión del Consejo de guerra.

Refutó muchas de las acusaciones dirigidas contra el doctor León, que no ha cometido faltas graves.

Agregó que muchos soldados habían solicitado con insistencia ser operados por el doctor León, al cual consideraba culpable tan sólo de faltas contra la disciplina, más bien ligeras.

Añadió el ministro que si ha concedido el retiro por decreto al coronel León ha sido por el deseo de asumir la responsabilidad ministerial de esa medida, no dejándola exclusivamente al Consejo de guerra.

La prioridad solicitada para la orden del día socialista fue rechazada por la Cámara por 325 votos contra 258.

A continuación se puso a votación la siguiente orden del día aceptada por el Gobierno: "La Cámara aprueba las declaraciones del Gobierno acerca del asunto debatido y acuerda pasar a la orden del día."

Esta proposición fué aprobada por 272 votos contra 266.

CLEMENCEAU DESCANSA

SAINT VINCENT DU GIARD, 31.—Ha llegado a esta ex presidente del Consejo, que permanecerá en la región uno doce días.

LOS NACIONALISTAS CONTRA EL ACUERDO SOBRE LAS REPARACIONES

Presentarán una moción en el Reichstag declarándolo inaceptable

Se cree próxima una fórmula satisfactoria sobre las reservas alemanas

PARIS, 31.—Dicen de Berlín que el grupo nacionalista del Reichstag presentará una interpelación declarando que el acuerdo presentado en París el día 29 del corriente era completamente inaceptable.

En dicha interpelación se pide al Gobierno que rechace los acuerdos de París.

Esta interpelación será discutida, al parecer, en una sesión plenaria que celebrará el Parlamento antes de que terminen las negociaciones de París.

NUEVOS ACUERDOS

PARIS, 31.—El primer Subcomité de la Comisión de Peritos, que se ocupa del asunto de las reparaciones, ha llegado a un acuerdo acerca de la mayoría de las cuestiones, entre ellas moratorias de pagos y bienes secuestrados.

El segundo Subcomité ha estudiado, por su parte, los puntos en que se podrían basar las operaciones de crédito sobre los ferrocarriles alemanes, y ha examinado también las cláusulas de emisión y situación del Banco Internacional de pagos proyectado, así como sus probables beneficios en relación con las anualidades de la deuda alemana.

Los peritos de las potencias acreedoras de Alemania han sido enterados de los trabajos efectuados por dichos Comités.

Ahora habrá de ocuparse el Comité de la fracción móvil de la deuda alemana y continúa en pie el problema de los marcos emitidos en Bélgica durante la ocupación, problema que deberá ser resuelto antes de que quede redactado el informe definitivo dirigido a los Gobiernos acerca de los trabajos del Comité de peritos.

Se cree que el Gobierno alemán contestará acerca de los principales puntos de acuerdo mañana por la mañana, y por la noche se estima que podrán haber llegado a un acuerdo, en principio, los delegados de las potencias acreedoras.

OPTIMISMO SOBRE LAS RESERVAS

PARIS, 31.—Las dos Comisiones encargadas de examinar contradictoriamente con la Delegación alemana las reservas formuladas en nombre del Reich por el doctor Schacht para la aceptación del plan Young se reunieron anoche, desde las nueve hasta las once y media, en el hotel George V.

La discusión prosiguió en un ambiente muy cordial, previniendo la posibilidad de lograr una fórmula satisfactoria para todos.

LAS DEUDAS FRANCESAS

PARIS, 31.—Interrogado en los pasillos de la Cámara por un periodista, acerca de los proyectos que se atribuyen al Gobierno con respecto a la ratificación por decreto de los acuerdos financieros de Londres y Washington, un miembro del Gabinete ha declarado ser inexacto que el Gobierno hubiera adoptado ya un acuerdo relativo a esa cuestión.

LA C. DEL TRABAJO

GINEBRA, 31.—La segunda sesión de la Conferencia Internacional del Trabajo ha elegido presidente al señor Brauns, ex ministro del Trabajo del Reich.

POLONIA Y LITUANIA

VARSOVIA, 30.—A principios del corriente año, y por mediación del Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra, la Cruz Roja polaca se dirigió a la lituana, enviándole un comunicado relativo al cambio de detenidos políticos.

La Cruz Roja de Lituania accedió a entablar negociaciones acerca de ese asunto con la condición de que habrían de tener lugar no en Ginebra, sino en Kovno.

En el curso de las conferencias que poco tiempo después, a primeros de marzo, tuvieron lugar en dicha capital entre delegados de la Cruz Roja polaca y lituana, bajo la presidencia del profesor Georges Werner, miembro del Comité Internacional de la Cruz Roja y con participación de un representante del Ministerio de Negocios Extranjeros lituano, quedaron establecidas las bases del expresado cambio, firmándose un acuerdo relativo a la cuestión.

Poco antes del 10 de abril, fecha en que ese cambio de detenidos políticos debía tener lugar, la Cruz Roja lituana comunicó a la polaca que a causa de dificultades imprevistas, era necesario aplazar el canje.

Al recibir respuesta a la demanda polaca en solicitud de que fuera fijada nueva fecha para la operación, la Cruz Roja de Varsovia recurrió a la mediación del Comité Internacional de Cruces Rojas de Ginebra, el cual, después de enviar numerosos despachos a Kovno, re-

DOS PROBLEMAS URGENTES



PARIS Y WASHINGTON MARCHAN CON LA MISMA VELOCIDAD ("New York Times")

El terremoto argentino causó 95 muertos

Está cortado por varios puntos el ferrocarril transandino

Una ola de frío que siguió al terremoto ha causado ya tres víctimas

BUENOS AIRES, 31.—En el temblor de tierra, sentido ayer en las provincias de Mendoza, Córdoba y San Luis, hubo, según referencias autorizadas, 68 muertos y más de 200 heridos.

El ferrocarril del Pacífico está cortado en varios puntos de la provincia de Mendoza.

UNA OLA DE FRIO

BUENOS AIRES, 31.—Según referencias oficiales, el terremoto de ayer ha destruido casi la totalidad de las casas de Villa de Atuel, donde hubo 15 muertos y más de 60 heridos.

En Malvinas, el seísmo produjo la muerte de 18 personas y heridas en su mayoría graves, a 49 más.

Las vías de comunicación están cortadas en la región donde se sintió con más fuerza el temblor de tierra, cuyas secuelas se repitieron por espacio de cuatro horas.

Coincidiendo con el terremoto, se ha producido una "ola de frío" que ha causado ya tres víctimas.—Associated Press.

OTROS DOS PUEBLOS DESTRUIDOS

BUENOS AIRES, 31.—Las últimas noticias relativas al temblor de tierra que se produjo ayer en la provincia de Mendoza, dicen que las poblaciones de La Llave y Real del Padre han resultado destruidas, ascendiendo el número de muertos a 95 y a más de 100 el de heridos.

TERREMOTO EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 31.—Esta madrugada se ha producido un temblor de tierra, que causó bastante alarma. Se ignora si ha ocasionado daños. Associated Press.

ció, por fin, el 13 de marzo, un telegrama firmado por el secretario general lituano señor Zaunius, en el cual el Gobierno de Lituania se negaba a ejecutar el convenio, afirmando que la mayoría de los detenidos políticos eran ciudadanos lituanos y que la intervención de la Cruz Roja había sido causa de que iniciaran su actividad elementos subversivos.

La Cruz Roja polaca, en vista de esas manifestaciones, expresó su pesar ante la extraña actitud del Gobierno lituano con respecto a acuerdos de carácter internacional, actitud que impide la ejecución de lo acordado y que ha producido una dolorosa decepción en los detenidos políticos.

LAS NEGOCIACIONES ENTRE FRANCIA Y TURQUIA

LONDRES, 30.—Telegrafía de Constantinopla al "Times" que las negociaciones franco-turcas, relativas a la frontera de Siria y al ferrocarril de Adana a Mersina, continúan en forma satisfactoria.

HOLANDA Y EL CONVENIO DE TRABAJO INFANTIL

LA HAYA, 30.—La primera Cámara ha aprobado un proyecto de ley reservando la facultad de adherirse al proyecto de Convenio sobre la edad mínima exigida a los niños para los trabajos agrícolas concertado en Ginebra en 1921.

UN VUELO FRANCÉS DESDE SEVILLA A NUEVA YORK

Lo efectuarán Conduret y Mailloux, que han ultimado ya los preparativos

Se ha aplazado de nuevo la salida del "Pájaro Amarillo" y del "Llama Verde"

PARIS, 31.—Los aviadores Conduret y Mailloux tienen ya preparado su aparato, en el cual marcharán a Sevilla, desde donde emprenderán un vuelo transatlántico, con dirección a Nueva York.

NUOVO APLAZAMIENTO

OLD ORCHARD (Maine), 31.—A causa del mal tiempo, se ha aplazado nuevamente la salida de los dos aviones, el "Pájaro Amarillo", francés, y el "Llama Verde", norteamericano, que se proponen efectuar la travesía del Atlántico.—Associated Press.

UN VUELO DE PRUEBA

UN BOURGET, 31.—Los aviadores polacos comandantes Kubala e Idzikowski han salido de este aeródromo a las seis y diez de la mañana, a bordo de un avión tipo transatlántico, con un motor de 550 caballos de fuerza, para efectuar pruebas de duración y consumo.

El aparato ha despegado en excelentes condiciones.

El próximo C. de Prensa latina, en Budapest

Ha terminado en Constantinopla la Conferencia de Agencias periodísticas

BUDAPEST, 31.—Por invitación del Pen-Club de esta capital, el próximo Congreso de la Prensa latina se celebrará este año en Budapest.

La Unión francesa estará representada por Jules Romain, Edouard Bourdet y Pierre Noisier.

LA C. DE AGENCIAS

CONSTANTINOPLA, 31.—Ha terminado sus tareas la Conferencia de Agencias aliadas, que, como se sabe, ha celebrado sus sesiones en esta capital. Los delegados marcharon hoy a Angora, donde han pasado el día, y volverán a Constantinopla, desde donde marcharán a París.

La próxima Conferencia de Agencias se efectuará en Budapest.

Trece heridos al patinar un autobús en Londres

Cuatro obreros muertos por explosión en una ciudad yanqui

LONDRES, 31.—En la barricada de Brighton han resultado heridas 13 personas a consecuencia de un patinazo de un automóvil del servicio público.

CUATRO MUERTOS

JERSEY CITY, 30.—A consecuencia de una explosión que se produjo ayer en un depósito, donde se hallaban trabajando con otros compañeros, varios obreros fueron lanzados al río Hackensack. Cuatro de ellos perecieron, enterrados en el fango. Los restantes, en número de diez, lograron salvarse.—Associated Press.

Hoy será enterrado don Aníbal González

Telegramas de pésame del Rey y del jefe del Gobierno

Los "taxis" de Sevilla salieron ayer con crepones negros y hoy prestarán servicio gratuito para el entierro

SEVILLA, 31.—La noticia del fallecimiento de don Aníbal González al ser conocida esta mañana causó pensosa impresión en toda la ciudad. Los periódicos dedican al ilustre arquitecto sendas biografías y uno de ellos propone que se le levante un monumento en el centro de la Exposición.

Durante todo el día desfilaron por la casa mortuoria numerosas personas de todas las clases sociales. En nombre del infante don Carlos estuvo su ayudante el capitán don José Rojas Marcos. El Cardenal Ilundain oró ante el cadáver. En el salón de la planta baja del palacio donde vivía don Aníbal ha sido instalada la capilla ardiente. El cadáver ha sido ampuado con hábito franciscano.

El Cardenal Ilundain ha dispuesto que se cierre al público, como señal de duelo, la Exposición Mariana de la parroquia del Salvador, cuya instalación fué dirigida por el insigne artista. Sobre las puertas se han colocado crepones negros. El Ateneo del cual había sido elegido por unanimidad presidente hace pocos días el señor González, ha cerrado sus puertas, al igual que la Asociación de la Prensa y otras entidades.

El alcalde manifestó que tan pronto tuvo noticia de la desgracia fué a la casa mortuoria para firmar en las listas de duelo. En nombre de la ciudad, el alcalde expresó a los familiares su más sentido pésame y su pesar por no poder concurrir al entierro por tener que marchar a Madrid en un viaje que no admite aplazamiento. Le representará el teniente de alcalde señor Delgado Brackembury y una Comisión de concejales. Hizo un elogio del fallecido, que es una pérdida lamentabilísima para Sevilla y para España. Hace tiempo que la Comisión permanente acordó rendir un homenaje al ilustre arquitecto, cuyo cumplimiento intencionadamente fué aplazado porque quería que tuviera efecto en el periodo de la celebración del Certamen. La muerte ha impedido realizar este propósito—añadió—; pero a mi regreso de Madrid, en la primera sesión del Pleno propondré la manera de honrar la memoria del señor González. Todos los obreros de Sevilla han desfilado por la casa mortuoria, y los que trabajaron en sus obras se mostraban muy emocionados. Se han recibido muchos telegramas de España y del extranjero. Unos de los primeros fueron de Millán Astray y de los hermanos Alvarez Quintero, redactados en términos muy cariñosos.

Cuando le sorprendió la enfermedad don Aníbal estaba dedicado al proyecto de la Casa de la Memoria, que el Sr. Jerezanos como homenaje popular al general Primo de Rivera. Ha sido el último trabajo realizado por este arquitecto.

Por la casa mortuoria desfilaron esta tarde el director de la Exposición y los artistas funcionarios de la misma. El gran artista fúnebre puesta toda su ilusión en la basílica de la Milagrosa, a cuya realización había dedicado sus constantes trabajos. La empresa estaba muy adelantada, pues está terminada la cimentación y comenzados los trabajos de basamento. Esta obra era su mayor preocupación en los días anteriores a su muerte.

La Sociedad de alquiladores de "taxis" ha dado una nota simpática, pidiendo que todos los automóviles con crepones negros en el "capó", y se dice que mañana concurrirán todos al entierro y prestarán servicio gratuito.

Se ha recibido esta noche el siguiente telegrama del Rey: "Añadidos la Reina y yo, al conocer la triste e inesperada noticia del fallecimiento de don Aníbal González, que prestó tan valioso concurso y servicios a la patria y a esa ciudad, contribuyendo al éxito de su admirable Exposición, le enviamos, así como a sus hijos, sentido pésame, uniéndonos a sus oraciones. Alfonso, Rey."

El presidente del Consejo ha dirigido también el siguiente despacho: "Con mucha pena conozco el fallecimiento del ilustre sevillano, inspirado artista y gloria nacional. Me uno al sentimiento de la familia y de los paisanos. Primo de Rivera."

Los Cardenales de Toledo y Granada han concedido indulgencias a quienes esta noche al Comité de la Exposición ha facilitado una nota asociándose al dolor de la ciudad. Mañana, o antes del funeral y el entierro, estará cerrada la Exposición. A las nueve y media se celebrará el funeral de "corpore insepulto" y seguidamente el entierro. El cadáver de don Aníbal González recibirá sepultura en el panteón de familia del cementerio de San Fernando.

Hoy se debía clausurar la Semana norteamericana; pero, sumándose al dolor general, el Comisario norteamericano ha acordado que la solemne clausura de dicha Semana se celebre el domingo próximo.

Esta noche se reunieron en el pabellón de la familia y de los paisanos. El Sr. Jerezanos, como homenaje popular al general Primo de Rivera. Ha sido el último trabajo realizado por este arquitecto.

LA UNIVERSIDAD DE MEJICO SIN AUTONOMIA

Proyecto de ley de Portes Gil al Congreso como sanción por los últimos disturbios

Huelga del hambre de 250 ferroviarios en la cárcel de la capital

MEJICO, 31.—El presidente Portes Gil ha convocado para hoy una sesión especial del Congreso, con el fin de poner a discusión un proyecto de ley, que privará de su autonomía a la Universidad nacional, como sanción por los recientes tumultos escolares.—Associated Press.

HUELGA DEL HAMBRE

MEJICO, 31.—Doscientos cincuenta ferroviarios hacen la huelga del hambre en el edificio del Tribunal Supremo, como protesta contra la decisión del Tribunal contra el ingreso en la Compañía por haber participado en la huelga de 1926, considerada ilegal por el Tribunal de arbitraje.—Associated Press.

ALMAZAN VIENE A EUROPA

MEJICO, 31.—El general Almazán saldrá en breve para Europa, donde visitará las fábricas de aviones y municiones.—Associated Press.

JURA DE CARGOS

CARACAS, 31.—Hoy se ha celebrado con gran solemnidad la sesión del Congreso, en la cual han jurado sus cargos el nuevo presidente de la república, doctor Juan Bautista Pérez, y el comandante en jefe del Ejército, general Juan Vicente Gómez.

El general Gómez fué calurosamente ovacionado a la salida por la muchedumbre congregada en los alrededores del Congreso.—Associated Press.

LA "SARMIENTO", AL CALLAO

VALPARAISO, 31.—Ha zarpado de este puerto la fragata escuela de guardias marinas de la Armada argentina "Presidente Sarmiento" con rumbo al Callao.

Durante su estancia en Chile los marinos argentinos han sido objeto de numerosos agasajos.—Associated Press.

Habibullah escapa a un atentado

Le fué lanzada una bomba durante una revista de tropas en Kabul

PESHAWAR, 31.—Según noticias recibidas en esta población procedentes de Kabul, hizo explosión una bomba mientras el emir Habibullah pasaba revista a las tropas. Resultaron una persona muerta y varias heridas.

El emir resultó ileso por un verdadero milagro.

Casi todos los heridos lo están de gravedad.

DECLARACIONES DE AMANULLAH

BOMBAY, 31.—Durante una entrevista celebrada con el representante de la "Agencia Reuter", el ex soberano afgano Amanullah ha desmentido categóricamente el rumor, según el cual se había visto obligado a abandonar el país a consecuencia de la derrota sufrida por las tropas que le eran afectas.

Agregó Amanullah que si no ha continuado la lucha para reconquistar el Trono, ha sido a consecuencia de la traición y deslealtad de los "andaaris" y tres tribus más, y terminó declarando que si todos hubieran cumplido con su deber otra sería en la actualidad la situación en el Afganistán.

En Mejico todos los delegados americanos en la Exposición y han acordado expresar el sentimiento que les causa el fallecimiento de don Aníbal González; asistir todos los delegados al funeral y entierro; cerrar los pabellones durante la mañana; izar la bandera a media asta durante todo el día en todos los pabellones americanos; y enviar una monumental corona de claveles, con la siguiente dedicatoria: "Las Delegaciones americanas concurrentes a la Exposición Iberoamericana, a don Aníbal González."

Se reunió también con carácter extraordinario la Comisión permanente de la Exposición, bajo la presidencia del señor Cruz Conde. Acordó, en primer término, hacer constar en acta el sentimiento unánime del Comité por el fallecimiento del señor González y asociarse al dolor de la ciudad; asistir colectivamente a los actos piadosos de mañana, y erigir inmediatamente en el centro del gran patio de la plaza de España, considerado como el principal sitio de honor del Certamen, un busto en bronce del insigne arquitecto, sobre un pedestal de mármol. Se encargará la obra a uno de los mejores escultores de España.

Mañana cerrarán durante la mañana todo el comercio y la industria y se paralizarán las obras para que los obreros puedan asistir al entierro.

MUNDO CATOLICO

AYER CUMPLIO EL PAPA SETENTA Y DOS AÑOS

Llegan a Roma varios miles de peregrinos para asistir a la beatificación de Don Bosco

El Cardenal Primado de Polonia, salesiano, hizo el viaje desde Varsovia en avión

AUDIENCIA PONTIFICIA A UNA PEREGRINACION DE LA ARGENTINA

(Servicio exclusivo)

ROMA, 31.—Hoy, cumpleaños del Santo Padre, se han recibido en el Vaticano miles de telegramas de felicitación, procedentes de todo el mundo.

Durante todo el día ha ondeado la bandera pontificia en los cuarteles de la Guardarmería Vaticana y de la Guardia Suiza. Sobre el Portón de Bronce ondeó la bandera de la Guardia Suiza.

La beatificación de Don Bosco

En diversos trenes especiales han llegado hoy a Roma varios miles de peregrinos que vienen a asistir a las fiestas de la beatificación de Don Bosco, las cuales comenzarán el próximo 2 de junio.

Don Rinaldi, rector del Colegio Mayor de los Salesianos, fué acogido, a su llegada a la estación, con una imponente demostración de entusiasmo, en la que tomaron parte una gran multitud, las autoridades romanas, los alumnos y ex alumnos de Salesianos, y las bandas de música de estos Centros de enseñanza de Roma y de Turin, que interpretaron el "Himno a Don Bosco".

El Cardenal Rondo, Primado de Polonia, se trata de una delegación de la Orden salesiana, ha llegado a Roma, para asistir a las mismas fiestas, procedente de Varsovia, desde donde ha efectuado el viaje en aeroplano. Se detuvo breves instantes en Katowice, Viena, y Venecia, poblaciones en las cuales visitó las respectivas Casas salesianas.

Antes de aterrizar, el aeroplano en que vino el Cardenal Rondo trajo un enorme círculo azul, que con él de Santandier, dos vueltas completas sobre la Ciudad del Vaticano.

Peregrinación argentina

En audiencia especial han sido recibidos por Su Santidad esta mañana el obispo de Buenos Aires, monseñor de Botadur, y Cuyo, a los cuales acompañaba un nutrido grupo de peregrinos de aquel país.—Dafina.

El Nuncio a Santander

SANTANDER, 31.—El domingo se celebrará en la catedral la consagración episcopal del nuevo Obispo de Curio, don Manuel López Arana. Para asistir a este acto llegará mañana el Nuncio, que oficiará como Prelado consagrante. Será asistido por los señores de la Orden salesiana y representaciones de entidades de la ciudad. Seguidamente se celebrará el Ayuntamiento una solemne reunión. También llegará mañana el Obispo de Santander, que con él de Santandier, actuará como Prelado asistente.

Reedificación de un templo

ORENSE, 31.—Ayer tarde bendijo el Obispo de Orense, monseñor de Franchescos, la reedificación de un magnífico templo ojival existente en las inmediaciones de la ciudad, desde donde ha sido trasladado al campo de San Lázaro, para ser reedificado en el antiguo emplazamiento. La reedificación se ha hecho cuidadosamente, conservándose toda la riqueza arquitectónica del viejo templo, incluso los enterramientos de la capilla del ábside.

El padre Feliz en la J. C. del Buen Consejo

El P. Feliz, S. J., dio ayer tarde una conferencia a los jóvenes católicos de la parroquia del Buen Consejo. Desarrolló el tema "Lo que debe ser la juventud católica", y habló de la importancia del mismo punto de relieve como modelo de organización belga que el conferenciante propuso personalmente en uno de sus viajes por Europa. El genuino joven belga, dijo, ha de profesar la religión conscientemente, convencido de su verdad, en la teoría y en la práctica. El círculo de las juventudes no es otro que los estudiantes de las escuelas, que deben dedicar los días de sus vacaciones a estudiar, a leer y a trabajar. Todo su esfuerzo debe ir dirigido a la acción.

El P. Feliz terminó con un comentario acerca de las atribuciones de los Comités parroquiales.

DE MARRUECOS

DETENCION DE UN SUBOFICIAL FRANCÉS EN TANGER

TANGER, 30.—El día 1

Cortijo destruido por el fuego en Málaga

Ha dado comienzo la feria de ganados en Granada. En Sevilla se inauguró la tercera sucursal del Monte de Piedad. Son descubiertos en Barcelona los autores de una estafa de joyas por valor de 200.000 pesetas.

Se dice que ha sido hallado en Sanlúcar un Crucifijo de Colón

Arrollado por unos vagones
ALCOY, 31.—En Callosa de Ensarriá el niño Vicente Santa María, de ocho años, cuando jugaba en la estación férrea, al querer cogerse a unos vagones que empujaban un ferrocarril, cayó arrollado. Fue recogido en grave estado.

Destrozado por un tren
ALMERIA, 31.—Ayer, entre las estaciones de doña María y Abia, se cayó de un tren de mercancías descendente el fogonero Enrique Ortiz Puerta, que fué destrozado por el convoy.
—Procedente de Madrid regresó el gobernador civil de la provincia.

Los autores de una estafa, descubiertos

BARCELONA, 31.—La Brigada de ferrocarriles ha logrado descubrir a los autores de una estafa de joyas por valor de 200.000 pesetas en una joyería del paseo de Gracia. La propietaria del establecimiento fué a Madrid para lamentarse ante el director general de Seguridad Pública y habiéndose enterado de lo ocurrido, y entonces el general Bazán encargó este servicio al comisario don Ricardo Castro, el cual mostró a la alhadría señora varias fotografías en una de las cuales reconocía a uno de la estafa. Resultó ser Carlos Pérez López, que habla el castellano, francés, inglés, alemán e italiano. Actualmente está cumpliendo condena en Bélgica por análogo hecho y ha sufrido ya varias condenas en diversos países. Han sido detenidos la novia del Carlos, Dolores Jiménez y su hermana. La primera de las cuales estuvo en la joyería días antes de la estafa para enterarse de algunos pormenores que la misma debía de facilitarle.

Bodas aristocráticas en Bilbao

BILBAO, 31.—En el palacio que poseen los marqueses de Buniel en Valmaseda, se ha celebrado esta mañana el enlace de las dos bellas hijas de don Juan María de Buniel y María del Pilar, con los distinguidos jóvenes bilbaínos don Rafael Yohn y don Ramón Real de Asúa, respectivamente. Bendijo las bodas el Arzobispo de Valladolid, don José Gandasagasti, que pronunció después una sentida plática alusiva al acto. Asistió a la ceremonia lo más destacado de la aristocracia vizcaína. Después se celebró un banquete de más de cien comensales.

—En su casa de esta capital se ha verificado también esta mañana la boda de la bella señorita Rafaela Arocena, con don Juan Antonio Zuzunegui, de la buena sociedad bilbaína.
El vicepresidente del Consejo, señor Martínez Anido, ha enviado un telegrama de felicitación por la brillantez del curso celebrado en el Instituto Provincial de Higiene, por los inspectores sanitarios bajo la dirección del inspector provincial de Sanidad.
—El gobernador civil ha recibido un telegrama del ex ministro de Hacienda italiano, conde de Volpi, de agradecimiento por haberle recibido durante su estancia en Bilbao.

El túnel bajo el Estrecho de Gibraltar

FERREROL, 31.—Firmada por el Ayuntamiento, Cámara de Comercio, Círculo Mercantil y Centro Obrero de Cultura se ha dirigido al presidente del Consejo una razonada exposición en la que se dice que el estudio de un ferrocarril de Tarifa a Ceuta por debajo del estrecho de Gibraltar, cuya implantación está estudiado, pertenece indiscutiblemente al interés general de toda España, catalán, don Andrés Avelino Camerá.

La feria de Granada

GRANADA, 31.—Se ha inaugurado la feria de ganados en el Paseo de San Sebastián, con bastante concurrencia de excelentes ejemplares, sobrepasando los ganados matar. Las transacciones no fueron muchas.

Incendio de un cortijo en Málaga

MÁLAGA, 1.—A última hora de la noche se recibió en el Parque de Bomberos esta ciudad un aviso del pueblo de Alhaurín de la Torre, dando cuenta de haberse declarado un formidable incendio en el cortijo "La Encarnación", distante ocho kilómetros de aquel pueblo, propiedad de don José Guerrero, que habita en la finca de Pedregal, en Málaga.
El incendio se originó en un taller del cortijo, amenazando destruirle por completo. No hay noticias de que haya habido desgracias personales. Sólo se sabe que han perecido abrasadas dos caballerías.
Los bomberos de Málaga no han podido llegar hasta el lugar del siniestro, porque para acercarse a éste hay necesidad de pasar un estrechísimo carril, por donde no caben los coches de dicho servicio.
Han acudido todos los vecinos del pueblo de Alhaurín y de los inmediatos, así como numerosas fuerzas de la Guardia Civil que trabajan denodadamente en la extinción del fuego. Los trabajos se hacen en proporciones que advierte desde bastantes kilómetros de distancia.
El origen del fuego parece que ha sido la imprudencia de un niño, que arrojó una cerilla encendida en un bidón de gasolina.
A las tres de esta madrugada continuaba el incendio.

La construcción de un ferrocarril

OVIEDO, 31.—Bajo la presidencia del gobernador, se ha celebrado en la Diputación una reunión en la que se han interesado en el ferrocarril Pravia-Ganzáez de Narcea, por su presupuesto de 26 millones. Para la construcción de este ferrocarril se cuenta con la subvención del Estado, calculada en un 50 por 100 del valor de las obras. Otro 10 por 100 será aportado por la Diputación y los Ayuntamientos interesados, y el resto, o sea el 40 por 100, correrá a cargo de la Empresa que explote dicho ferrocarril.

El pantano de La Maya

SALAMANCA, 31.—La "Gaceta Regional" publica una invitación con don José María Llamamié de Clairac, vicepresidente de la Confederación Hidrográfica del Duero sobre la importancia del pantano de La Maya; el proyecto de este pantano es de gran importancia para el Duero y para el resto de España. El volumen de la presa lo calcula su autor en unos 325.000 metros cúbicos. La fábrica de la presa será de mampostería hormigonada. El desagüe llevará varias series de tubos de un metro de diámetro cada uno con doble llave, lo que permite dar salida a una cantidad de agua verdaderamente formidable.
Para que jamás pueda el agua rebasar

LAS CURAS DEL DR. ASUERO

AYER ESTUVO EN BILBAO

La pedida hora para consulta el ex presidente de Portugal, señor Almeida

SAN SEBASTIAN, 31.—El Club Deportivo Izarra se propone convocar a una reunión para acordar el programa de aplicación, con objeto de regalar una clínica al doctor Asuero.

El ex presidente Almeida pide consulta

SAN SEBASTIAN, 31.—El ex presidente de Portugal don Antonio Almeida, que padece reumatismo, ha pedido día y hora al doctor Asuero. Este ha contestado que le recibirá tan pronto como llegue.

Asuero en Bilbao

BILBAO, 31.—Anunciada la visita del doctor Asuero para hoy, se esperaba que llegase esta mañana y se dijo vendría a almorzar, pero se quedó en Durango, y después de comer estuvo tomando café en el local del Atlético Club, en compañía del presidente don Manuel de la Sota y otros socios. Por la tarde marchó al Tejado de Areta, a visitar a don Enrique Tejada, industrial de aquella población, que se encuentra enfermo de reumatismo. También se proponía visitar algunas clínicas y sanatorios. De allí seguramente marchará a Las Arenas para pernoctar en la finca de sus amigos los condes de Casa-Montalvo, donde era esperado. Se dice por otra parte que no ha salido esta tarde de Bilbao, aunque este rumor no ha podido ser confirmado.

Pensión a un médico

FERREROL, 31.—El Ayuntamiento de Miño acordó pensionar al médico don Ricardo Rodríguez, para que vaya a San Sebastián con objeto de estudiar el método de Asuero y aplicarlo luego gratuitamente a los enfermos. Entre los casos curados hoy, figura el secretario del Juzgado municipal, don Macario Sánchez, imposibilitado por artritis en las piernas hace mucho tiempo.

Lo que dice un médico de Málaga

MÁLAGA, 31.—El doctor Bermúdez del Río ha enviado a los periódicos una carta, en la que dice que, indirectamente, en una información publicada, se le ha aludido. Añade que ha tratado por el procedimiento de la refofooterapia a José Postigo Abolacio, enfermo de hemiplejía por lesión cerebral. El enfermo, sugestionado por el ambiente de la clínica, mejoró en torno al ya célebre método del doctor Asuero, creyó haberse mejorado; poco le ha durado la ilusión, pues hoy ha vuelto a mí consulta en el mismo deplorable estado que la primera vez, y en vista de los ensayos no realizados en el método, he resultado marchar a su pueblo, Fuengirola. Soy escéptico del procedimiento de Asuero. Lo que se está practicando no es el método del médico donostiarra, que nadie conoce todavía, puesto que el referido doctor, así en realidad ha descubierto algo, no lo ha enseñado a nadie ni lo ha dado publicidad en ninguna revista profesional ni tampoco lo ha comunicado a ninguna Academia científica. En estas condiciones, lo que se está poniendo en práctica es un método curioso, a guiso de cada cual. El resultado de las muchas observaciones hechas con los ensayos no realizados, concebir esos resultados maravillosos que se dice. Mejor, es cierto, algunos reumatismos, algunas formas de asma, la clíptica y otras neuralgias y "criterios" de la neuritis. Pero que se curan por simple sugestión; pero de esto a pensar que se curan los parálisis con lesiones orgánicas, los arterioscleróticos, el "mal de Pott" y un sinnúmero de enfermedades, es fantástico. El presente sería el caso de don Asuero, que expone su método y no andar hurgando en las fosas nasales sin medir las graves consecuencias que para la función respiratoria significa esta maniobra que efectúa sin la debida precaución. Se impone un poco de cordura por parte de todos y no obstinarse en mantener un estado de opinión perjudicial para el buen nombre de la clase médica y lesivo para los pacientes.

Ultima hora

EL DUQUE DE TOVAR MURIO ESTA MADRUGADA

Baldwin no dimitirá

Lloyd George declara que no ha decidido todavía la actitud de los liberales

LONDRES, 31.—Baldwin ha decidido no dimitir. Se presentará, por tanto, al Parlamento el día 25 de junio, después de completar las vacantes producidas en el Gobierno por las elecciones. Todo depende, pues, de la decisión que adopten los liberales. Interrogado el jefe de ellos, ha declarado que no se había acordado nada, y que en estos días estudiaría la situación para decidir lo más conveniente al país.

Nada puede precederle, por consiguiente, respecto al porvenir, sino que no debe estar muy lejos la fecha de otras elecciones.

EL PARTE FACULTATIVO

LONDRES, 31.—El parte médico de hoy dice así: "Su majestad ha pasado una buena noche. Se ha formado un absceso bajo el lugar de la cicatriz de la operación anterior en el lado derecho del pecho. Se ha hecho lo necesario para facilitar la supuración. Aunque el Rey está obligado a permanecer en la cama, puede continuar ocupándose de los negocios públicos." El parte lleva las firmas de tres médicos: Henry Martin, Stanley Hewitt y lord Dawson de Penn, que ya asistieron al Monarca en su última enfermedad.

Una conferencia en Tánger

TÁNGER, 31.—En el Círculo de la Unión Española ha dado su anunciada conferencia el director del Laboratorio de Tánger don José Siverio, sobre el tema: "Milagro, ciencia, charlatanería." Presidió el ministro de España, don Bernardo Almeida, y asistió numerosa concurrencia.
—Empieza a dicitarse que el dolor es el eterno enemigo del hombre, no buscando la Humanidad otra cosa que desprenderse del mismo, y para conseguirlo, igual recorre el camino de la ciencia que implora el auxilio del Cielo, que busca los efectos de una varita mágica. La cuestión es llegar a la supresión del dolor, cualquiera que sea el camino.
Alude a la prehistoria, deduciendo que quienes se dedicaban al arte de curar se hallaban envueltos en el misterio y auroleados por el nimbo del ocultismo, debido a la superstición de aquella época. Describe la medicina en Egipto, en el pueblo hebreo y en la India, recordando una receta encontrada por Ebers en las ruinas de Tebas, que decía: "Por la mano sobre el enfermo y mándale al dolor que se marche."
Recuerda los éxitos del bálsamo de Mesmer, Faria, el sublimado de Paris, para demostrar que la sugestión de lo enigmático y misterioso logró siempre su efecto.
Habla del curanderismo, y demuestra que el curandero cura en los casos que no lo hace el médico.
Refiriéndose a Asuero, dice que no quiere juzgarle, y menos públicamente; pero afirma que es un gran psicólogo de multitudes. Que sabe hacer vibrar esas fibras sensitivas, mucho más interesantes que el tan cacareado trigémino. Sabe aliviar el dolor físico, y sólo por esto merece un elogio. Censura el hecho de que Asuero haya ocultado a sus compañeros el secreto del procedimiento; pero si este siglo es la base del procedimiento curativo, si el misterio envuelve su descubrimiento y resulta necesario para la curación del doliente, debe guardarlo Asuero, a despecho de cuantos le critican, que muchos de los cuales curan del mismo modo, pues idéntico efecto surten

FIGURAS DE ACTUALIDAD



El pintor argentino Bernaldo de Quirós, que ha hecho una brillante exposición de sus obras en el Círculo de Bellas Artes

Bernaldo de Quirós es, sobre todo, un pintor argentino. Ha sabido independizarse de la corriente moderna que han seguido sus compatriotas de sentirse influenciados en su arte por el meridianismo pictórico de París. Siente, sobre todo, la vida vernácula de su tierra pintoresca, de sus pampas coloreadas, de sus gauchos llenos de dinamismo. En ellos y fuera de ellos tiene personalidad propia y robusta como colorista y como dibujante, aunque en ocasiones sienta también, acaso voluntariamente, la influencia fecunda de los maestros españoles de todas las épocas. Pero siempre ofrece una originalidad peculiar, que hace atraente y agradable su arte, en el que se viven las escenas de la vida gaucha con toda la fuerza romántica que la caracterizó en los mediados del siglo XIX.

ULTIMA HORA

EL DUQUE DE TOVAR MURIO ESTA MADRUGADA

Baldwin no dimitirá

Lloyd George declara que no ha decidido todavía la actitud de los liberales

LONDRES, 31.—Baldwin ha decidido no dimitir. Se presentará, por tanto, al Parlamento el día 25 de junio, después de completar las vacantes producidas en el Gobierno por las elecciones. Todo depende, pues, de la decisión que adopten los liberales. Interrogado el jefe de ellos, ha declarado que no se había acordado nada, y que en estos días estudiaría la situación para decidir lo más conveniente al país.

Nada puede precederle, por consiguiente, respecto al porvenir, sino que no debe estar muy lejos la fecha de otras elecciones.

EL PARTE FACULTATIVO

LONDRES, 31.—El parte médico de hoy dice así: "Su majestad ha pasado una buena noche. Se ha formado un absceso bajo el lugar de la cicatriz de la operación anterior en el lado derecho del pecho. Se ha hecho lo necesario para facilitar la supuración. Aunque el Rey está obligado a permanecer en la cama, puede continuar ocupándose de los negocios públicos." El parte lleva las firmas de tres médicos: Henry Martin, Stanley Hewitt y lord Dawson de Penn, que ya asistieron al Monarca en su última enfermedad.

Una conferencia en Tánger

TÁNGER, 31.—En el Círculo de la Unión Española ha dado su anunciada conferencia el director del Laboratorio de Tánger don José Siverio, sobre el tema: "Milagro, ciencia, charlatanería." Presidió el ministro de España, don Bernardo Almeida, y asistió numerosa concurrencia.
—Empieza a dicitarse que el dolor es el eterno enemigo del hombre, no buscando la Humanidad otra cosa que desprenderse del mismo, y para conseguirlo, igual recorre el camino de la ciencia que implora el auxilio del Cielo, que busca los efectos de una varita mágica. La cuestión es llegar a la supresión del dolor, cualquiera que sea el camino.
Alude a la prehistoria, deduciendo que quienes se dedicaban al arte de curar se hallaban envueltos en el misterio y auroleados por el nimbo del ocultismo, debido a la superstición de aquella época. Describe la medicina en Egipto, en el pueblo hebreo y en la India, recordando una receta encontrada por Ebers en las ruinas de Tebas, que decía: "Por la mano sobre el enfermo y mándale al dolor que se marche."
Recuerda los éxitos del bálsamo de Mesmer, Faria, el sublimado de Paris, para demostrar que la sugestión de lo enigmático y misterioso logró siempre su efecto.
Habla del curanderismo, y demuestra que el curandero cura en los casos que no lo hace el médico.
Refiriéndose a Asuero, dice que no quiere juzgarle, y menos públicamente; pero afirma que es un gran psicólogo de multitudes. Que sabe hacer vibrar esas fibras sensitivas, mucho más interesantes que el tan cacareado trigémino. Sabe aliviar el dolor físico, y sólo por esto merece un elogio. Censura el hecho de que Asuero haya ocultado a sus compañeros el secreto del procedimiento; pero si este siglo es la base del procedimiento curativo, si el misterio envuelve su descubrimiento y resulta necesario para la curación del doliente, debe guardarlo Asuero, a despecho de cuantos le critican, que muchos de los cuales curan del mismo modo, pues idéntico efecto surten

DELEGADO APOSTOLICO EN MEJICO

WASHINGTON, 31.—Se ha recibido en esta capital noticias según las cuales el Arzobispo mejicano de Morelia, doctor Ruiz y Flores, ha sido designado por la Santa Sede Delegado Apostólico en Méjico.
Se considera este nombramiento como un primer paso para la solución del conflicto religioso de aquel país.—Asociated Press.

¿VIENEN A MADRID?

SU HOTEL EN VERANO

INFANTE DON JUAN Calle Reco, 10.
El más serio, confortable, habitaciones frescas y módicas, de junio a octubre.

El boato en que viven, el autobombo que se prodigan y el complicado mercantilismo de que se rodean.

Si Asuero cura milagrosamente, si cura por charlatanería o si cura por la ciencia, bendito sea, pues que lucha contra el mortal enemigo de la Humanidad que es el dolor.
Describe el trigémino, señalando los puntos en que se excita la refofooterapia, añadiendo que, aparte de la sugestión, cree que la emoción es determinante en muchos casos de curación, estudiándola desde el punto de vista psicofisiológico.
El orador fué muy aplaudido.

Una nota sobre la baja de la peseta

Se vigilarán e intervendrán los cambios y se renovarán los créditos en oro en el extranjero

REUNION DE LOS MINISTROS CON EL PRESIDENTE, QUE LLEGO AYER MAÑANA DE BARCELONA

Ayer, a las diez de la mañana, llegó a Madrid el presidente del Consejo, general Primo de Rivera. Bajaron a la estación a esperarle todos los ministros que se encuentran en Madrid; directores generales de casi todos los departamentos; secretario de Asuntos Exteriores, señor Palacios; encargado del despacho de Marina, general Núñez; autoridades civiles y militares; familiares del marqués de Estella y numerosos amigos y elementos de la U. P.

El presidente venía con sus hijas Pilar y Carmen, la condesa de Santa María de Sisa y las hijas de los marqueses de Benicarló. Conversó breves momentos en la estación con los ministros, a quienes citó en el ministerio del Ejército, y seguidamente se trasladó en automóvil a su despacho.

Reunión de ministros

A las diez y cuarto quedaron reunidos con el presidente los ministros de Gobernación, Hacienda, Fomento, Trabajo, Ejército, Instrucción Pública y Justicia. La reunión terminó a las doce, y ninguno de ellos dió referencia alguna a la salida. Unicamente el señor Aunós manifestó que el presidente facilitaría una nota referente a lo tratado en la misma.

El señor Calvo Sotelo, a quien interrogamos después, nos manifestó que habían tenido un cambio de impresiones con el presidente acerca de todos los asuntos que tiene ahora pendientes el Gobierno, y que por tanto no se podía proliamente decir que se tratara de un Consejo, cuanto menos de carácter extraordinario, ya que el hecho de que durase la reunión hora y media, no significaba sino el largo plazo desde que no se reunían con el presidente.

Añadió el señor Calvo Sotelo que habían quedado citados para un próximo Consejo el lunes de la semana entrante.

El conde de Guadalhorque nos confirmó en efecto, que la reunión ministerial había tenido el carácter de un cambio de impresiones entre los miembros del Gobierno. Manifestó además que el presidente venía satisfechísimo de la estancia en Barcelona, y que a este respecto les hizo un relato de la magnificencia de los últimos actos celebrados en aquella capital, especialmente de la fiesta y procesión del Corpus. Destacó en primer lugar la incorporación del Rey y del infante don Jaime a la procesión de ayer en medio de los aplausos de las multitudes, y la constancia de que tanto las personas reales como el mismo presidente pudieran circular mezclados entre la muchedumbre y constantemente aclamados.

También manifestó el conde de Guadalhorque que en la reunión, el ministro de Instrucción Pública había dado cuenta del actual estado satisfactorio de la cuestión escolar, habiéndose normalizado las clases en todas las Universidades.

El cambio de impresiones se extendió después al examen del asunto de los artileros del cual falta aún la aprobación del capitán general, a las sentencias recaídas en el último Consejo de guerra celebrado en Ciudad Real.

Y, por último, se habló del problema de los cambios, exponiendo el señor Calvo Sotelo las circunstancias de orden interior y exterior que lo integran actualmente. En la reunión, según nos dijo, también el conde de Guadalhorque, no se tomó ningún acuerdo sobre los asuntos examinados.

El presidente ha dado cuenta a sus compañeros de sus impresiones del viaje a Barcelona, en la que ha reflejado su satisfacción por cuanto allí ha acaecido, tanto en lo relativo a la Exposición misma, como en lo referente a actos ciudadanos y manifestaciones de la vida económica de la ciudad, que estos días ha sido centro de atracción mundial.

Seguramente se ha tratado en el Consejo sobre el estado de las causas de Ciudad Real y Valencia, ya muy adelantadas, y sus posibles consecuencias para los encartados, acordándose guardar sobre este punto completa reserva hasta conocer los fallos de los Tribunales.

Otro asunto muy interesante a que se ha dedicado prolija atención por el Gobierno, es el monetario. El Gobierno no da al alza del cambio una importancia extraordinaria, pues viviendo España rodeada de países de moneda estabilizada muy por bajo de la peseta, el que más interesa favorece, se facilita el de importación se dificulta. Sin embargo, no desiste de vigilar e intervenir los cambios, como lo viene haciendo, y para ello renovará los créditos en oro de que a tal fin dispone en el extranjero.

A lo que da importancia es a la causa a que principalmente atribuye la baja de la peseta, que no puede ser otra que la exportación de capitales atraídos por el afán de lucro de cobrar fuera de España intereses más crecidos, lo que no deja de ofrecer serios peligros para los que así obran, como ya están registrando algunos casos de contratiempos y desengaños. Influye también su duda en este estado de cosas la necesidad en que se ven los que especulan a la baja con la preunción de agitaciones y desórdenes en España, de mantener sus posiciones para evitar el desastre que difícilmente remediarán si el país conserva su serenidad y limita sus compras en el extranjero y de artículos extranjeros, todo lo posible. Mientras esta situación dure, la producción española debe incrementarse, perfeccionarse y hacerse más económica, buscando su enlance en las necesidades nacionales, a fin de satisfacerlas. Así, de esta crisis monetaria, por fuerza temporal y artificiosa, pua la responsabilidad oro de la peseta está perfectamente cubierta y la liquidación del presupuesto afirma cada día la seguridad de mayores sobrantes, saldrá la economía nacional fortalecida y la industria española desarrollada, creándose nuevas fuentes de producción y trabajo.

La brillantez de los actos inaugurales de las Exposiciones y la intensa propaganda de ellas han de hacer en justicia sus primeros visitantes, prometiéndoles una intensa y metódica visita de ex-

tranjeros a España en el curso de su desarrollo, para lo cual es preciso, ante todo, que la tranquilidad pública se mantenga como hasta ahora por exclusiva acción de ciudadanía, y que cuantos con relación a las Exposiciones pretenden ganar dinero, comprendan que sólo el abaratamiento, facilidades y esmero, pueden constituir atracción. Por su parte, el Gobierno facilitará cuanto pueda el que el mayor número de españoles visiten estos grandes Certámenes, que tantas enseñanzas ofrecen y tanta admiración justifican.

También se ocupó el Consejo de las dietas de la Delegación española en el Consejo de la Sociedad de Naciones. Asimismo resolvió respecto a la instalación del Consulado de España en Turín.

También se trató de la adhesión de España a la declaración sobre reconocimiento del derecho a pabellón marítimo a los Estados que carecen de litoral.

La llegada de los Reyes

Hoy, a las diez cuarenta de la mañana, llegará a Madrid el tren especial con la familia real, que regresa de Barcelona. Acompañando a las reales personas, en representación del Gobierno, vendrá el ministro de Economía Nacional, conde de los Andes.

El presidente a Extremadura

El jefe del Gobierno despachó por la mañana con el ministro del Ejército, general Ardanaz, con el secretario de Asuntos exteriores, señor Palacios, y a última hora con el ministro de Instrucción Pública.

Hoy por la tarde hará, en automóvil, la anunciada excursión a Extremadura para visitar los pueblos de Trujillo y Villanueva de la Serena, donde asistirá a la inauguración de los monumentos a Pizarro y Valdivia.

Estará de regreso en Madrid mañana al anochecer.

Las leyes constitucionales

Ayer se reintegró a su despacho el presidente de la Asamblea, recibiendo por la tarde a los señores Silló y Prats y al general Vallejos. También despachó con el conde de Lizárraga, presidente de la Comisión, que está estudiando el proyecto del Gobierno sobre arrendamiento de fincas rústicas, que será llevado seguramente a los Plenos de este mes.

Manifestó el señor Yanguas que le habían dado cuenta asimismo de la revisión de los proyectos constitucionales elaborados por la Sección primera, los cuales han sido puestos en limpio durante su ausencia y se hallan en disposición de ser entregados al Gobierno.

Dentro de unos días el presidente de la Asamblea se entrevistará con el jefe del Gobierno, y en la misma quedará acordado este extremo, así como el referente a la celebración de los próximos Plenos.

La ley electoral

También se reunió ayer la Sección sexta de Leyes Políticas, que, como se sabe, tiene en estudio la reforma de la Ley Electoral.

Según nos manifestó el señor Gabilán que preside dicha sección, este mismo mes quedarán terminados los trabajos de la misma. Advirtió el señor Gabilán que la sesión de ayer había sido interesantísima, originándose un animado debate.

Banquete a los consejeros de la Sociedad de Naciones

El día 11 de Julio la duquesa de Parcent dará un banquete en su palacio en honor de los delegados extranjeros que asistan al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Altos cargos del Banco de Crédito Exterior

El ministro de Hacienda someterá hoy a la firma regia el nombramiento de gobernador del Banco de Crédito Exterior. Los consejeros nombrados hasta ahora son los siguientes: por la Junta del Comercio español de Ultramar, don Arturo Cuyás; en representación del ministerio de Economía Nacional, el señor Baamonde; por el Consejo de Economía Nacional, el señor Castedo, y por el Banco de España, el conde de Linpias y el vizconde de San Alberto. No ha sido designado aún el que ha de ir en representación del ministerio de Hacienda.

Casas baratas en Bilbao

Ayer recibió el ministro del Trabajo al alcalde de Bilbao, señor Moyúa, a quien acompañaba el presidente de la Junta de Casas Baratas de aquella ciudad. Hicieron entrega al señor Aunós del proyecto de construcción de la ciudad satélite de Deusto con 1.036 casas, escuelas, etc.

También visitaron al ministro los señores Llanos y Díaz, presidente del Partido Cívico, y el señor Gabilán, presidente del Comité paritario de Mineros.

Mitín de Unión Patriótica

Mañana domingo se celebrará en el teatro Cómico un mitín de Unión Patriótica, organizado por el distrito de Palacio. Oradores y temas: Don Rafael Muñoz Baza, "Organizaciones patrióticas"; don Mercedes Quintanilla, "El hogar, escuela de patriotismo"; don Manuel Delgado Barreto, "La acción ciudadana en la Escuela nueva"; don Salvador C. de Calatayud, "Sanidad y cultura".

Intereses locales

Ayer mañana visitó al ministro de Fomento una Comisión de la Unión de propietarios de ómnibus de Pontevedra, integrada por la Junta Directiva y el abogado asesor don Joaquín Poja, para interesar que se dicte una disposición por la Junta Central de Transportes, en virtud de la cual se permita a los propietarios de ómnibus y camionetas no exclusivistas realizar en Galicia los servicios de ferias, almerías y mercados.

Nuevo alcalde

GALLOSA DEL SEGURA, 31.—Ha sido elegido alcalde de este Ayuntamiento don Luis Pina Gilabert, significado político del antiguo régimen que desempeñó este mismo cargo en distintas etapas antes del 13 de septiembre.

HOY HILARIO MARTINEZ CONTRA WHITE EN LA HABANA

Uzcudun ha llegado ya a su centro de entrenamiento. Importantes tiradas de pichón en Barcelona. Nuevas inscripciones para el Gran Premio ciclista de la Exposición.

Pugilato

El combate Hilario Martínez-White
HABANA, 30.—El boxeador español Hilario Martínez se enfrentará el próximo sábado al púgil mejicano Tommy White.

Las apuestas en favor de ambos combatientes están igualadas.—Associated Press.

Hilario ha dado por terminado su entrenamiento

HABANA, 31.—El boxeador español Hilario Martínez ha dado por terminado su entrenamiento para su lucha con el púgil mejicano Tommy White, que tendrá lugar mañana por la noche. Martínez pesará 146 libras y media y su contrincante 147.

El boxeador valenciano ha manifestado que espera el pronto arreglo de la suspensión decretada contra él por la Comisión de Boxeo del Estado de Nueva York hace tres meses, por incumplimiento del contrato concertado con su representante, Berthys. En el caso de que la fuera levantada la suspensión regresará inmediatamente a Nueva York.—Associated Press.

Uzcudun vuela en avión

NEUVA YORK, 30.—Paulino Uzcudun saldrá hoy en avión para Hoosick Falls, a pesar de las amenazas de los empresarios de impedir por la vía judicial que utilice este medio de locomoción para trasladarse al lugar donde se enfrentará para su próximo combate con Schmeling.—Associated Press.

Nueva York, 30.—El boxeador español Paulino Uzcudun ha salido en un hidroavión, pilotado por el aviador Mc Nillan, con dirección a Troy, desde donde continuará en automóvil hasta Hoosick Falls. Le acompaña su representante, Berthys Ferry.

El entrenador Artus, el representante Al Mayer y un cochero vasco han marchado en un automóvil con el equipo.

Paulino dará comienzo en seguida a su entrenamiento para su próxima lucha con el púgil alemán Max Schmeling.—Associated Press.

Uzcudun en Hoosick Falls

HOOSICK FALLS, 31.—Paulino Uzcudun se muestra encantado del lugar que ha elegido para efectuar su entrenamiento, que comenzará inmediatamente.

Al descender del avión que le trajo de Nueva York fué recibido por una Delegación de hombres de negocios de Albany.—Associated Press.

Heaney vence a Rioux

MONTREAL, 30.—El neozelandés Tom Heaney ha resultado vencedor en el combate que ha sostenido contra el campeón canadiense de la categoría de pesos pesados, Rioux, al ser éste último descalificado por falta cometida en el octavo asalto.—Associated Press.

Tiro de pichón

Tiradas extraordinarias en Barcelona El miércoles próximo comenzarán las pruebas extraordinarias de pichón en Barcelona. El programa completo comprende las siguientes tiradas:

Miércoles 5 de junio.—Copa del Príncipe de Asturias. Premio del Ayuntamiento.

Jueves, día 6.—Copa Maseda. Premio de don José Carat.

Viernes, día 7.—Campeonato de 26 metros.

Sábado, día 8.—Continuación del campeonato de 26 metros.

Domingo, día 9.—Copa de la Comisión de Tiro. Copa Schilling.

Lunes, día 10.—Copa del marqués del Amparo. Premio de la Diputación provincial.

Martes, día 11.—Copa Casades.

Miércoles, día 12.—Gran Premio de la Exposición de Barcelona.

Jueves, día 13.—Continuación de la tirada por el Gran Premio.

Viernes, día 14.—Copa Larrañaga. Copa de la Cruz Roja.

Sábado, día 15.—Copa de la Real Asociación de Cazadores de Barcelona.

Domingo, día 16.—Copa Beristain. Copa Marcos Rocamora.

Lunes, día 17.—Premio Barcelona.

Martes, día 18.—Gran Premio de la Real Asociación de Cazadores de Barcelona.

Miércoles, día 19.—Continuación del Gran Premio de la R. A. de C. de Barcelona.

Jueves, día 20.—Campeonato de 20 metros.

Viernes, día 21.—Copa Renard. Premio Consolación.

Ciclismo

El Gran Premio de Barcelona A las inscripciones que publicamos hace dos días para el Gran Premio de Barcelona, que se celebrará el día 9 del presente mes, bajo la organización de la Unión Velocipédica Española, se han añaído las siguientes:

Número 65.—Carlos Villanueva, principiante.

Número 66.—José García, principiante.

Número 67.—José Ruiz, tercera categoría; U. C. Barceloneta.

Número 68.—Pedro Lloret, principiante; U. C. Barceloneta.

Número 69.—Manuel Renu, principiante; U. C. Barceloneta.

Número 70.—José Torres, principiante; P. C. Andressense.

Número 71.—Francisco Doménech, principiante; P. C. Andressense.

Número 72.—Rafael Peris, principiante; por decidir.

Número 73.—Amadeo María, tercera categoría; F. C. Barcelona.

Número 74.—José M. Pallarés, primera categoría; ídem.

Número 75.—Juan Mateu, primera categoría; ídem.

Número 76.—Mució Miquel, primera categoría; ídem.

Número 77.—Ramón Benages, tercera categoría.

Número 78.—Ricardo Ferrando, primera categoría; F. C. Barcelona.

Número 79.—Juan Puig, principiante.

Automovilismo

El Gran Premio de Indianópolis

INDIANÓPOLIS, 30.—En la carrera

internacional de las 500 millas que se celebrará en esta población hoy y inscritos treinta y tres automóviles de diversas marcas. Todos los coches son de ocho cilindros, excepto uno, conducido por el conductor francés Jules Moriceau, que es de seis.

A la prueba asisten 140.000 personas, muchas de las cuales han pasado la noche dentro de sus "autos" en los alrededores del autódromo, para ocupar los mejores puestos tan pronto como abran las puertas a las seis de la mañana.

El importe de los premios concedidos en esta carrera asciende a la suma de 100.000 dólares.—Associated Press.

Ray Keech gana el Gran Premio de Indianópolis

INDIANÓPOLIS, 30.—El corredor Ray Keech ha resultado vencedor en la carrera internacional automovilística de las 500 millas celebrada en esta población, habiendo hecho una velocidad media de 97,500 millas por hora (156,877 kilómetros).

En segundo lugar llegó Loyis Mayer. Solamente 13 de los 33 corredores que tomaron la salida lograron terminar la carrera.

El conductor William Spéncer resultó muerto a consecuencia de un accidente sufrido por el "auto" que conducía, el cual quedó completamente destruido. El número de espectadores en el momento de terminarse la prueba ascendió a ciento sesenta mil.—Associated Press.

Football

El Sevilla vence al Rampa Juniors

SEVILLA, 30.—Esta tarde se jugó el segundo partido entre el Rampa Juniors y el Sevilla. En la primera parte, después de una combinación sevillana, Carreño logró un tanto y pocos minutos antes de terminar, Brand consiguió el segundo de un golpe franco. Arbitró el señor Medina, bien.

El Chelsea sigue triunfando

BUENOS AIRES, 30.—Se ha celebrado el partido de "football" anunciado entre el equipo inglés Chelsea y un combinado local.

Los ingleses obtuvieron el triunfo por un "goal" a cero.

El encuentro fué presenciado por una cuarenta mil personas.—Associated Press.

Lawn-tennis

El partido Estados Unidos-Cuba en la Copa Davis

DETROIT, 30.—Los partidos finales para la Copa Davis, zona americana, contra los Estados Unidos, decididos en este encuentro, el cual equipo habrá de oponerse al vencedor de la zona europea.—Associated Press.

Concurso hípico

Recepción en honor de los jinetes españoles y chilenos

LISBOA, 30.—El general Roberto Baptista, director de la Escuela Militar, ha dado una recepción en honor de los jinetes hípicos militares español y chileno que participaron en el concurso internacional celebrado recientemente.

Han asistido, además de los oficiales que integran dichos equipos, varios jefes militares portugueses.

Se han proyectado varias películas españolas y portuguesas, reproduciendo ejercicios de Caballería, que fueron muy celebradas.

El equipo español regresa hoy a España.

Hockey

Triunfo de la selección catalana

BARCELONA, 30.—Antes del partido Athlético-Europa se celebró el encuentro de "hockey" entre el Wiener y la selección catalana. Resultó poco

interesante. Vencieron los catalanes por dos a cero, obtenidos por Tarruella.

Dimiten los seleccionadores catalanes

BARCELONA, 31.—A consecuencia de no haber permitido el Comité regional de alineación de Saprisa en el equipo que jugó ayer, los seleccionadores catalanes han presentado su dimisión. El Comité regional no autorizó la alineación por no tener presentada su licencia.

Water polo

Un partido en Barcelona

BARCELONA, 31.—En la piscina del Club Natación Barcelona se celebró un partido de "water polo" entre el equipo de Heilas, de Alemania, y el Barcelona. Venció el primero por 3 a 0.

En las otras pruebas de natación se batieron dos "records". El de 50 libre, por la señorita María Luisa Vigo, que tenía el anterior, y el de 100 metros de Viscaya, batido por el vizcaino Valdés, en una prueba en que fué vencido por el alemán Schoenburg.

Billar

Un gran "match" Schaefer-Horemans

PARIS, 31.—Se juega actualmente en esta capital un "match" entre el campeón del mundo, Schaefer, y Horemans. Los resultados de sus dos primeros partidos fueron los siguientes:

Primera jornada: SCHAEFER.—400 carambolas, 3 entradas, 50 de media.

Horemans.—321 carambolas, 7 entradas y 45,85 de media.

Segunda jornada: SCHAEFER.—800 carambolas (incluidas las del primer día), 20 entradas y 153 de serie mayor.

Horemans.—768 carambolas, 19 entradas y 278 de serie mayor.

Egrima

Italia gana el campeonato de Europa

BUDAPEST, 30.—En el torneo internacional de esgrima a espada para militares, campeonato de Europa, los equipos se han clasificado por este orden: primero, Italia; segundo, Holanda; tercero, Suecia, y cuarto, Francia.

Golf

Sarazen contra Farrell ante Mussolini

ROMA, 31.—El señor Mussolini ha sido iniciado recientemente en los secretos del "golf" por los jugadores norteamericanos Gene Sarazen y Jonny Farrell, en un partido de exhibición que presenció el "duce".

El señor Mussolini llegó al campo en compañía de los embajadores inglés y norteamericano, muy aficionados a este deporte, y siguió el "match" con gran interés durante más de una hora, recibiendo explicaciones de las jugadas.

Terminado el partido, el "duce" firmó sendos autógrafos en las tarjetas de tanto de ambos jugadores.

Alpinismo

Una prueba organizada por Peñalara

La Real Sociedad Peñalara prepara para el domingo 9 de junio una interesante marcha por montaña, en la que podrán tomar parte indistintamente los socios. El itinerario a que se sujetará la prueba es el siguiente: salida del "chalet" social de la Fuenfría, a la Fuente de la Reina, al collado de Tirobarra (descanso), al collado de Corredal (descanso), a la pradera de Malajana, al "chalet" de la Fuenfría.

En este concurso se disputarán varios premios de importancia.

Para los que deseen tomar parte en la prueba prepara la Sociedad Peñalara un servicio de coches a la Fuenfría, que saldrá de Madrid el sábado, a las nueve de la noche, para llegar al albergue de la Fuenfría a las once.

Sociedades

Una nota de Peñalara

La Real Sociedad de Alpinismo Peñalara pone en conocimiento de los excursionistas que frecuentan la Sierra de Guadarrama que a partir del día primero de junio no podrán utilizar ni para pernoctar ni comer los servicios que se facilitaban en la portería del Monasterio del Pualar. Es de esperar que en un futuro régimen los alpinistas de Madrid encontrarán con creces los servicios de que ahora se ven privados, y que, no obstante su sencillez, tanto han contribuido al conocimiento del hermoso Valle del Lozoya y de la cartuja del Pualar.

La reorganización del Arma de Artillería

Se proroga hasta el primero de julio próximo

SUMARIO DEL DIA 1 DE JUNIO

Presidencia.—R. D. prorogando hasta el día 1 de julio del año actual el plazo señalado para la reorganización del Arma de Artillería y la fijación de sus cuadros y plantillas de mando.

Justicia y Culto.—R. O. nombrando para la plaza de oficial segundo de Sala de la Audiencia provincial de Soria a don Alfredo Lorenzo Melendo.

Ejército.—R. O. circular estableciendo con carácter general y obligatorio la facturación, de procedencia a destino, de los equipajes de los militares y marinos que con lista de embarque viajan por cuenta del Estado, aunque en el trayecto intervengan varias Compañías, y que dichas facturaciones se ajusten a las normas que se insertan; convocando a oposiciones para cubrir veinte plazas de alférez médico alumnos de la Academia de Sanidad Militar.

Hacienda.—R. O. resolviendo instancias en solicitud de que se clasifique expresamente la venta al por mayor de los caramelos y la azúcar, plátanos, galletas y capullos destinados a otros menesteres completamente ajenos a los señalados en el número quinto de la clase tercera de la sección primera de la tarifa primera de la contribución industrial; disponiendo que de nuevo redactado en la forma que se indica el epígrafe 3 de la clase séptima de la sección primera de la tarifa primera de la contribución industrial, no tengan carácter de despacho o bierto para la venta de la leche, no están obligados a tributar por la sección primera de la referida tarifa, y desestimando lo solicitado en cuanto a la rebaja de la cuota asignada a cada cabeza de ganado en el epígrafe de referencia; nombrando consejeros del Banco Exterior de España, a los señores que se mencionan; autorizando al Sr. Director General de Emisión de Billetes para usar la denominación de Banco; concediendo un segundo mes de prórroga a la licencia que por enfermedad se encuentra disfrutando don Gabriel José Urdale y Fernández de Ullivarri, jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo pericial de Aduanas; un mes de licencia por enfermedad a don Gabriel Fernández Shaw, jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo pericial de Aduanas.

Gobernación.—R. O. declarando obligatorio para los inspectores municipales de Sanidad, en los actos oficiales, el uso de la medalla del Cuerpo; convocando a aspirantes de Correos y 100 de aspirantes de Telegrafos.

Instrucción pública.—R. O. disponiendo ascenden en corrida de escuelas a los sueldos y con las antigüedades que expresan los maestros y maestras del primero y segundo escalón que se mencionan; disposiciones para la más fácil aplicación de lo preceptuado en la real orden número 865, de 21 de mayo último ("Gaceta" del 22), por la que se ordena reestablecer el normal funcionamiento de las Universidades de Madrid, Barcelona y Oviedo y Facultad de Medicina de Salamanca.

Fomento.—R. O. disponiendo que durante el mes actual rijan en España, como precios netos para la venta del plomo en barra y elaborados y para la compra del plomo viejo los mismos precios que han regido en el mes de mayo próximo pasado.

Economía Nacional.—R. O. relativa a la distribución del crédito de 40.000 pesetas consignado en presupuesto con destino a subvenciones y premios a entidades agrarias.

Robo de cinco mil pesetas

Don Obdulio Ramírez, de cuarenta y nueve años, puso en conocimiento de las autoridades que en su domicilio, calle de Santa Engracia, 57, segundo izquiera, entraron ladrones, violentando la puerta, y se apoderaron de dinero y efectos por valor total de 5.000 pesetas.

Montepío de Actores

Todos los asociados que crean encontrarse en situación de pasivo desde el mes de septiembre próximo, deberán hacer la solicitud de pensión durante el mes de junio. Deberán acompañar la partida de nacimiento.

Estreno de una ópera gallega

VIGO, 31.—En el Teatro Tamberlick se ha estrenado esta noche la ópera gallega "O Mariscal". Son autores de la letra don Ramón Cabanillas y don Antonio Villar Ponte, y de la música, don Eduardo Rodríguez Losada. La obra fué interpretada por actores pertenecientes a la buena sociedad coruñesa. Tanto autores como intérpretes fueron muy aplaudidos.

Gacetillas teatrales

Fontalba

Domingo tarde. "La alegría del batallón" y "Los clavetes". Noche, "Los de Aragón" y "Los clavetes". Éxitos crecientes.

Teatro Infanta Beatriz

53108. Este es el número del teléfono del teatro INFANTA BEATRIZ; llamen inmediatamente y encarguen sus localidades para el proceso de Mary Dugan, la obra del día.

Cine Avenida

Un éxito cómico, sin precedente, obtuvo ayer la jocosisima "Verbena ramblerana". El próximo lunes se estrenará en exclusiva en AVENIDA la información gráfica de actualidad palpitante, "Las maravillosas curaciones del doctor Asuero", película documental, que tiene por resultado las más bellas y detalladas registradas en la clínica del Ilustre doctor.

Para este acontecimiento se despatchan localidades sin aumento de precio.

Terraza del Callao

Hoy sábado, y seguramente constituyendo un gran acontecimiento, como en temporadas anteriores, se inaugura la aristocrática terraza del CALLAO, sitio de reunión del Madrid elegante durante las calurosas noches estivales.

La Empresa del CALLAO ha sido dotada de todas las comodidades apetecibles, jardín, bar, servicio gratuito de ascensores, magnífica iluminación, grandiosa orquesta y un formidable programa cinematográfico a base del interesante melodrama "El brujo", por Edmund Lowe, y de la deliciosa comedia "Mío es el mundo", por Dorothy Mackall y Jack Mulhall.

Reservar sus billetes con anticipación.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

APOLO: Homenaje a Barbieri

La reacción a favor de la típica zarzuela española toma cada año mayor incremento. Antes, esperábamos la llegada del verano para oír en los teatros de extrarradio las obras que, a pesar del tiempo transcurrido desde su estreno, cobran más brío y fuerza. Ahora se presentan en plena primavera, a la par de las nuevas, mostrando su aspecto tan castizo y tan nuestro. Qué lección para los autores actuales! El otro día, oyendo una "cosa" recién estrenada y sin haber tenido la precaución de mirar en el cartel el nombre del compositor, me preguntaba yo: "¿De quién será esta música? ¿Sería posible adivinarlo al oír los números?" Un schotis lentísimo y desarticulado precedía al eterno "fox" y, más tarde, el inevitable charleston, completamente iguales todos ellos al centro de zarzuelas arrievadas o revistas azarzucladas de la última década. Y no habíamos de las grandes zarzuelas estilo plomero.

"El señor Luis el tumbón" es un sainete ingenioso. Pero la ingeniosidad de buena ley no es cualidad apreciable? El diálogo, chispeante y gracioso, sin asiracaneadas ni groserías, está realizado por algunos números de música de lielosos, con ambiente popular y fácil. El sainete de Ricardo de la Vega y Barbieri fué muy bien interpretado, destacándose Pepe Moncayo, Rafaela Haro, Sérica Pérez Carpio y Navarro.

García Sánchez es un hombre admirable. Diríase que, cuando salo a escena, trae un depósito de palabras colocadas en tan buen orden, que fluyen inagotables sin una rozadura y sin ningún atascamiento. Hace un crítico del arte de Barbieri, pero derrochando habilidad, fué mezclando datos biográficos con episodios anecdóticos, llegando a verdaderos aciertos, como la descripción simbólica del clarinete y del saxofón y también la comparación de cada centuria con una fruta. Tan entretenidos estábamos con su charla que sentimos verdadera pena cuando acabó. Una ovación formidable precedió su salida.

Si se exceptúa la Pérez Carpio, los artistas de Apolo no están para conciertos. Trozos de "El barbero de Lavapiés", de "Jugar con fuego" y de "Los diamantes de la Corona" dieron fin a tan lucida fiesta.

Joaquín TURINA

ESLAVA: "El joven del 68"

La confusión del número de un cuarto en un gracioso, un mudo fingido, una señora celosa y vengativa; un muchacho inocente, acabado de llegar del pueblo, y los consiguientes "quid pro quo" con estos elementos, el señor Franco Padilla ha construido una vez más el vaudeville tradicional con toda su defraudada inmoralidad, sus escenas verdes como el apio e intencionadas, y de acuerdo con la receta actual, sus correspondientes números de revista, con sus desmenuados y sus exhibiciones, todo lo cual lo hace totalmente reprochable, no queda la inmoralidad reducida solamente a la parte espectacular; hay escenas en las que la ideología, la poca que se puede esperar de una obra de este género, demuestra una falta de sentido moral entristecedora.

Los maestros Cases y Soriano, han puesto a la obra, que tiene algún momento gracioso, una música fina, ligera y melódica, que culmina en un charleston muy elegante y en un tango con toda la gracia sentimental de cualquier modelo del género, que con otros números fueron aplaudidos y repetidos.

Alares hizo derroches de comedia. Mercedes Brisch, plápetra, movida y graciosa, compuso un tipo digno de mejor género, y Rufart, Ovidio Rodríguez y todos los actores, en general, compusieron un buen conjunto.

Hubo muchos aplausos y solicitudes por ellos salieron a escena repetidas veces los autores.

J. de la C.

Montepío de Actores

Todos los asociados que crean encontrarse en situación de pasivo desde el mes de septiembre próximo, deberán hacer la solicitud de pensión durante el mes de junio. Deberán acompañar la partida de nacimiento.

Estreno de una ópera gallega

VIGO, 31.—En el Teatro Tamberlick se ha estrenado esta noche la ópera gallega "O Mariscal". Son autores de la letra don Ramón Cabanillas y don Antonio Villar Ponte, y de la música, don Eduardo Rodríguez Losada. La obra fué interpretada por actores pertenecientes a la buena sociedad coruñesa. Tanto autores como intérpretes fueron muy aplaudidos.

Gacetillas teatrales

Fontalba

Domingo tarde. "La alegría del batallón" y "Los clavetes". Noche, "Los de Aragón" y "Los clavetes". Éxitos crecientes.

Teatro Infanta Beatriz

53108. Este es el número del teléfono del teatro INFANTA BEATRIZ; llamen inmediatamente y encarguen sus localidades para el proceso de Mary Dugan, la obra del día.

Cine Avenida

Un éxito cómico, sin precedente, obtuvo ayer la jocosisima "Verbena ramblerana". El próximo lunes se estrenará en exclusiva en AVENIDA la información gráfica de actualidad palpitante, "Las maravillosas curaciones del doctor Asuero", película documental, que tiene por resultado las más bellas y detalladas registradas en la clínica del Ilustre doctor.

Para este acontecimiento se despatchan localidades sin aumento de precio.

Terraza del Callao

Hoy sábado, y seguramente constituyendo un gran acontecimiento, como en temporadas anteriores, se inaugura la aristocrática terraza del CALLAO, sitio de reunión del Madrid elegante durante las calurosas noches estivales.

La Empresa del CALLAO ha sido dotada de todas las comodidades apetecibles, jardín, bar, servicio gratuito de ascensores, magnífica iluminación, grandiosa orquesta y un formidable programa cinematográfico a base del interesante melodrama "El brujo", por Edmund Lowe, y de la deliciosa comedia "Mío es el mundo", por Dorothy Mackall y Jack Mulhall.

Reservar sus billetes con anticipación.

Palacio de la Música

Grandioso éxito de "La duquesa de Buffalo", la única superproducción que en esta temporada se proyecta de Constance Talmadge, y de "La casa del horror".

La magnífica orquesta Pizarro ejecutará su moderno repertorio alternando con la orquesta habitual del salón. Contaduría sin aumento de precio. Teléfono 16209.

Palacio de la Música

Grandioso éxito de la orquesta argentina

PIZARRO

y de **LA DUQUESA DE BUFFALO**

— única película que en esta temporada se proyecta de **Constance Talmadge**

Cartelera de espectáculos

LOS DE HOY

CENTRO (Atocha, 12).—A las 6.45 y 10.45. La visionera (gran éxito).

FOYATLEA (Pl. y Margall, 6).—A las 6.45, 10.45 y 12.45. La alegría del batallón (butaca, tres pesetas).—A las 10.45, 12.45 y 14.45. La reina mora. Los clavetes (butaca, cinco pesetas).

COMEDIA

LA VIDA EN MADRID

OPOSICIONES Y CONCURSOS

CAFE VIENA

REPORTAJE AMERICANA PARA ESTUDIOS ARQUEOLOGICOS EN ESPAÑA

DE SOCIEDAD

La nueva tarifa de "taxis"

El día 1 de julio entrará en vigor la nueva tarifa para los "autos" de alquiler. Como se recordará, la nueva tarifa acordada por el Ayuntamiento es la siguiente: para una o dos personas, 40 céntimos kilómetro, y para más de dos personas, 60 céntimos.

Comisión provincial permanente

La Comisión provincial permanente se reunió ayer, bajo la presidencia del señor Salcedo Bermellón. Se autorizó al diputado visitador del Arco de las Mercedes para alquilar en Tablada otro hotel dedicado a niñas pretuberculosas de ese Colegio y del de la Paz. Queda enterada la Corporación de haber quedado agotados los depósitos de un millón y medio de pesetas constituidos por la Sociedad Nueva Plaza de Toros. Se aprueban las condiciones de la ejecución de obras en cuatro salas del Hospital Provincial; asciende el presupuesto a 79.947,02 pesetas.

Son despachados numerosos expedientes sobre reclamaciones de cédulas, entre ellas una rebaja en la categoría de cédula de la señora de un reclamante. Por tener cinco hijos menores. Quedan por readmitir las construcciones de los caminos vecinales que van desde el Provincial de Tolancia a Valdepiélagos al límite de Madrid y Guadalajara, con un presupuesto de 94.447 pesetas y otras obras de carretera. Se conceden subvenciones y anticipos reintegrables a los Ayuntamientos de Villaverde, Carabanchel Bajo, Carabanchel Alto y Alameda del Valle para diversas obras.

El presidente da cuenta del acto de entrega de la bandera ofrendada por las Diputaciones a la Virgen de Montserrat. Califica el acto de conmovedor. Todo por el admirable discurso del Rey. Fide que se expone el agradecimiento a la Diputación de Barcelona, que, como siempre, ha comulado de atenciones a los representantes de todas las provincias.

El señor Alonso Orduña solicita que se contribuya a la creación de la Casa de Nazareth. El asunto pasa a informe de la Comisión correspondiente.

Nota ofensiva.—"Ratificando el acuerdo adoptado por la Diputación sobre el establecimiento del recargo del 6 por 100 de la contribución rústica y pecuaria, como ingreso del presupuesto extraordinario aprobado por la Diputación y autorizado por el Gobierno civil, para completar las obras y servicios provinciales, resulta que hasta el día han aprobado dicho recargo 74 Ayuntamientos, cuyas cuotas para el Tesoro ascienden a 1.664.836 pesetas, suma que excede del 50 por 100 del cupo fijado por el estatuto para la legalidad de la imposición.

Además se tienen favorables noticias, aunque no han remitido comunicación oficial, de otro número aproximado de Ayuntamientos, y sólo aparecen con remisión contraria 20 Ayuntamientos de los 196 de que consta la provincia.

Una halagüeña noticia obligan una vez más a la Diputación, dada la compensación que existe entre ella y los Ayuntamientos de la provincia, a procurar el mejoramiento de los pueblos que tan entusiasta concurso la prestan en la obra de reconstrucción provincial, y esta ayuda seguramente se traducirá en acuerdos que contribuyan al fomento de los intereses morales y materiales de sus respectivos vecindarios.

Despedida de la Delegación argentina

Ayer nos fué grato recibir en nuestra redacción a los delegados argentinos al Congreso pro Sociedad de Naciones doctores Dora Mignone y Juan B. Fiori, quienes tuvieron la gentileza de saludarnos personalmente antes de abandonar Madrid. El señor Fiori marcha a Ginebra y la doctora Mignone permanecerá en la corte algunos días. El próximo lunes dará una conferencia en la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, con el tema "La conciencia de América frente a España". El acto se celebrará a las siete de la tarde.

La doctora Mignone y el señor Fiori han recorrido algunas ciudades españolas y se muestran satisfechos de su estancia en nuestro país, según tuvieron la amabilidad de decirnos.

Exposición "Amaya"

En el salón de los Caballeros del Pilar, de la calle de la Flor, fué inaugurada ayer tarde una exposición de obras escultóricas del artista Gabino Amaya. Figuran en ella catorce trabajos, entre los cuales destaca "La Dogaresa", obra que forma parte de un mausoleo que Amaya construye para Villegas. Expone varios bustos, como el del doctor Goyanes y el del Magistral señor Vázquez Camarasa. La obra más nueva es una miniatura en bronce que reproduce el toro matado por Villalta en una de sus últimas actuaciones en Madrid, faena que no necesitó la puntilla.

Gabino Amaya fué en sus comienzos discípulo de Coullaut Valera y también concurre algún tiempo a la Academia de San Fernando, en la cual recibió principalmente las inspiraciones de Trilles. Desde 1914 que se estableció en Madrid lleva ejecutados en mármol y en bronce ciento once bustos de aristócratas, políticos, literatos y artistas, algunos de los cuales figuran en esta exposición.

Desde luego, es Gabino Amaya el escultor de la región extremeña, en donde tiene erigidos la mayor parte de sus mejores obras. Entre ellas, el monumento al Divino Morales, que se levantó recientemente en una plaza de Badajoz; el que se alza en Figuera la Real al finitropo don José Claros; el de la bienhechora de Trujillo, doña Margarita de Iruiralde, levantado en la mencionada ciudad; la estatua de Valdivia, para Villanueva de la Serena, estatua que será descubierta en breve en presencia del general Primo de Rivera. También prepara el busto que los ingenieros agrónomos erigen en la Moncloa al benemérito individuo del Cuerpo don Ignacio Víctor Claró.

Aparte de estas obras de ornato público, Gabino Amaya es autor de varios mausoleos notables por su mérito y su riqueza, como el de don Isidoro de Tornos, en Orense, y el de don Hilario Molina en Azuaga. En este orden, es notabilísima la figura de la Dogaresa, que está trabajada con destino al mausoleo del pintor Villegas, y que será emplazado en Sevilla, frente a la tumba de Joséito.

El centenario del Código de Comercio de 1829

El señor Marín Lázaro ha pronunciado una conferencia sobre el Derecho marítimo en el Código de 1829. Su autor, Sáinz de Andino—dice—llevó a cabo una obra peraltada. Es el fundador de la escuela española del Derecho marítimo. Fundó Sáinz de Andino en un solo Cuerpo legal el Derecho marítimo y el terrestre, continuando así una orientación tradicional en España anterior con mucho al Código de Comercio francés.

Rápidamente, empleando tan sólo las palabras precisas, va el conferenciante analizando las indiscutibles ventajas que sobre los demás Códigos marca el español de 1829 en materia de buques, responsabilidad del marino, capitán, tripulación, fletamento, avería, etcétera. A Sáinz de Andino se debe que sea la española la primera legislación del mundo en que el valor de lo perdido en caso de avería se distribuya proporcionalmente entre lo salvado.

El Código de 1829 ha seguido viviendo por su notable influjo en las legislaciones posteriores, no sólo de España, sino de Francia, Portugal, Holanda, etcétera.

El señor Marín Lázaro ha concluido su conferencia proponiendo como el mejor modo de rendir homenaje a Sáinz de Andino trabajar por la unificación del Derecho marítimo de España y de los países hispanoamericanos.

El señor Marín Lázaro ha sido muy aplaudido y felicitado.

Boletín meteorológico

Estado general.—Continúa con escasas variaciones el régimen atmosférico de los últimos días en todo el Occidente de Europa. En toda España el cielo está con bastantes nubes.

Para hoy

Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País (Plaza de la Villa, 2). 7,30 L., don Rafael Larco Herrera: Cuzco Incaico.

Otras notas

Exposiciones prorrogadas.—Las exposiciones de Hipólito Hidalgo de Caviedes y Emiliano Barral (pintura y escultura, respectivamente), instaladas en la Sociedad Española de Amigos del Arte (Palacio de la Biblioteca), han sido prorrogadas hasta semana próxima.

La Casa de Murcia.—La colonia murciana en Madrid celebrará mañana, a las once, una reunión en Meseron Romano, 3, para tratar de asuntos relacionados con la fundación de la Casa de Murcia en Madrid.

El número era como un resumen de las más destacadas actuaciones del colegio y contenía el recuento de los instantes más salientes de su vida periódica.

—Si—dijo sonriendo la baronesa Leviniska—; pero que no puede recibir a sus huéspedes como se recibe a los amigos en las casas de París.

—¡Y mucho mejor, también!—respondió la señora Revillau.

—Temo mucho que no puedan ustedes seguirlo diciendo—insistió la dama con voz dulce—. Somos de una muy noble familia, pero no ricos. Mi marido, el barón Sergio Nicolaievich, cayó en desgracia en la corte, donde ocupaba un alto cargo, y aunque el motivo fué insignificante, nos vimos obligados a exiliarnos. Como pesábamos este refugio vinimos a instalarnos en él, y aquí nacieron todos nuestros hijos: Vera, Natacha, Monucha, María, Ana y Nicolás, que es el más pequeño.

—¡Oh, señora, qué dichosa debe usted sentirse en medio de tan numerosa y bella prole!—exclamó entusiasmada Leonor.

—Es cierto. Soy una madre feliz. Y usted, amiga mía, ¿no tiene más hija que esta señorita?—preguntó la baronesa, señalando a Juana.

—¡Ay! No tengo esa suerte—contestó suspirando la mujer del peletero—. Esta señorita es una joven francesa que se dirige a Astrakán, lo mismo que nosotros, y que nos ha sido confiada por su alteza la princesa Zamoiska para que haga el viaje en nuestra compañía.

—¡Oh, Astrakán! Todavía tienen ustedes que caminar mucho.

Juana de Kernébel contemplaba con mirada llena de simpatía el apresurado ir y venir de los cinco hijos de los barones Leviniska. Las muchachas, bellísimas todas, representaban edades escalonadas entre los catorce y los veinte años. Con los rostros sonrientes, demostrando una gran alegría y una sincera satisfacción, rivalizaban en actividad y lo disponían todo para la cena, cuidándose de los menores detalles. Una de ellas, Natacha, encendió la lámpara pendiente del techo, que derramó su luz sobre la mesa ovalada dispuesta en el centro del comedor, estancia de amplias dimensiones, que ocupaba toda la planta baja del edificio. En la gran chimenea situada en uno de los ángulos de la habitación chisporroteaba alegremente un buen fuego de leña, que la noche, brumosa y excesivamente fresca, hacía muy agradable. Delante del fuego, en una gran olla, hervía el caldo sustancioso que había de servir para hacer la sopa. Monucha y María colocaban platos y cubiertos sobre el blanco mantel mientras Ana completaba el servicio distribuyendo copas y vasos. Vera, la mayor de las hermanas, preparaba en otra mesa más pequeña los "zakousky", como llaman los rusos a los entremeses, compuestos de rebanadas de caviar, pescado curado al humo y en salazón, manteca, ensalada de pepino, remolacha en conserva y rodajas de salchichón. Pero lo que más asombró le causó a la señorita de Kernébel fué la entrada en el comedor del pequeño Nicolás, a quien seguían su padre el barón Leviniska y Constantino Revillau: el heredero de la baronesa era portador de una linterna, y los dos hombres llevaban sobre sus hombros sendas gavillas de paja de gran tamaño. Los recién llegados atravesaron el comedor sin pronunciar palabra y se dirigieron a la escalera que conducía al piso superior, por la que no tardaron en desaparecer. Cuando estuvieron arriba se oyó el ruido de sus pisadas, y a los oídos de las mujeres llegaron los rumores de una conversación mantenida en voz alta y los ecos de grandes risas. Al cabo de un rato volvieron a aparecer en el comedor, y afectando una cómica seriedad, fueron a sentarse en el banco de madera que había adosado a la pared, a un lado de la chimenea y enfrente del que ocupaban la baronesa Leviniska y sus dos huéspedes, que era de madera, también, con alto respaldo esculpido.

Los ojos risueños y vivarachos del comerciante en pieles iban alternativamente, con mirada interrogadora, del rostro de su mujer al de la joven bretona, que contemplaba gentes y cosas con un gesto de estupefacción indistinguible.

—Los traemos a ustedes noticias de fuera—dijo el barón con amabilidad, dirigiéndose a sus invitados—y quiero apresurarme a comunicárselas para que estén tranquilas. El automóvil no corre el más pequeño peligro, porque lo hemos dejado en seguridad; Staro y París se han quedado allí guardándolo, como medida de precaución. Para que no se aburran—añadió riendo—he dispuesto que mis criados les lleven provisiones de boca con abundancia y algunas botellas, con las que el coacoc entrará en calor; también le he enviado al chofer una linterna pues los faros del coche no lucen.

El barón hizo una breve pausa, como si quisiera observar el efecto que habían producido sus palabras, y luego prosiguió:

—Y ahora core, señoras mías, que ha llegado el momento de que pensemos en restaurar nuestras fuerzas. De sobremesa les preguntaré a ustedes muchas cosas de Francia y hasta me atreveré a rogarles que me regalen algún periódico de París. Lo leeré con avidez.

—Algunos traemos, en efecto—respondió Leonor—pero son de fechas atrasadísimas.

—¡Oh! No se apure por eso, amiga mía—comentó humorísticamente el barón—; aunque sean de hace un año a más resultarán aquí actuales y tendrán para nosotros el interés que ofrecen las cosas nuevas o las ignoradas, que parecen nuevas siempre por viejas que sean.

La cena fué excelente. Siguiendo la costumbre rusa, los comensales saborearon, primero, los entremeses, a los que los viajeros les hicieron los honores con buen apetito, y luego, anfitriones y convidados se sentaron en torno de la mesa preparada para el banquete. Una criada—la baronesa explicó con su franqueza llena de simpatía que era la única que formaba la servidumbre femenina de la casa—trajo la sopa, de la que el señor Revillau hizo elogios bastantes para que justificaran la nueva ración con que por segunda vez llenó su plato. Tras de la sopa vinieron dos fuentes, cada una de las cuales contenía un magnífico pato asado. El postre

Jo componían el tradicional "baba" y unas soberbias manzanas olorosas y dulces. El té, al que cada comensal adició una cucharadita de aguardiente, puso fin a la substanciosa comida.

Los dueños de la casa y sus invitados se levantaron de la mesa para agruparse cerca de la chimenea, al amor de la lumbre. Las cinco jóvenes ayudaron a la criada a recoger el servicio, y, terminado este quehacer, se sentaron en un banco cubierto por una piel de carnero, que hacía las veces de cojín o almohadón. Todas se parecían mucho en las facciones del rostro, todas eran lindísimas y parecían gozar de una envidiable salud. Constantino Revillau, siempre galante, tuvo una frase feliz.

—Así, juntas—dijo—, estas cinco señoritas se asemejan a un ramillete de flores tempranas.

—Hábenos usted de París—le pidió la baronesa Leviniska al comerciante—. Sólo una vez, siendo muy niña, estuve en la capital de Francia. Fui con mi padre, que tuvo que acompañar en su viaje a nuestro embajador el señor Yvoiski; ¡me gustaría tanto volver—! llevando conmigo a mis hijos!

—"Avos"—respondió el barón con voz grave de acento ensorador.

—¿Qué quiere decir esa palabra, "avos", a la que parece que ha querido usted darle un sentido en cierto modo místico?—preguntó Juana de Kernébel.

—Es una palabra, señorita, que no tiene traducción exacta en el idioma francés. "Avos" significa, al mismo tiempo, confianza en Dios, fe en uno mismo, esperanza en el porvenir, sumisión resignada a la fuerza de las cosas.

—Bella palabra, en verdad, y, sobre todo, sabia—exclamó la señorita de Kernébel—. No lo olvidaré nunca, porque me figura que tendré que repetirla muchas veces en mi vida.

Las hijas de los barones sonreían dichosas. Sus pocos años y su inexperiencia no les permitían ni sos-

(Continuará.)

Folletín de EL DEBATE (15)

MME. GOURAUD D'ABLANCOURT

LA TEMEROSA AVENTURA

(NOVELA)

(Traducción española expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrasosa)

Las más sinceras demostraciones de afectuosa simpatía, y se apresuraron a prodigarles todo género de atenciones.

—Tengan ustedes la bondad de seguirnos—les dijeron a Leonor y a Juana de Kernébel—; vamos a predecir a mamá, que está en su cuarto. Seguramente bendecirá con toda su alma las circunstancias que le han traído a ustedes hasta aquí. ¡Pasamos tanto tiempo sin ver a nadie, sin poderlos proporcionar el placer de conversar con seres humanos! ¡Qué alegría tan grande le vamos a dar cuando nos presentemos con ustedes!

V

Una noble familia en el destierro

—Ha sido una suerte, de la que nunca nos regocijaremos bastante, más grata aun por lo inesperada, la que nos ha llevado a encontrar, en medio de las estepas del Don, entre los mares Negro y Caspio, la hospitalidad de una casa tan encantadora como ésta, habitada por personas amabilísimas, que hablan francés que se habla en el corazón de París y que se visten con la suprema distinción con que lo hacen los

parisinos elegantes para acudir a las funciones de la Opera Cómica.

—¡Oh, señora, qué dichosa debe usted sentirse en medio de tan numerosa y bella prole!—exclamó entusiasmada Leonor.

—Es cierto. Soy una madre feliz. Y usted, amiga mía, ¿no tiene más hija que esta señorita?—preguntó la baronesa, señalando a Juana.

—¡Ay! No tengo esa suerte—contestó suspirando la mujer del peletero—. Esta señorita es una joven francesa que se dirige a Astrakán, lo mismo que nosotros, y que nos ha sido confiada por su alteza la princesa Zamoiska para que haga el viaje en nuestra compañía.

—¡Oh, Astrakán! Todavía tienen ustedes que caminar mucho.

Juana de Kernébel contemplaba con mirada llena de simpatía el apresurado ir y venir de los cinco hijos de los barones Leviniska. Las muchachas, bellísimas todas, representaban edades escalonadas entre los catorce y los veinte años. Con los rostros sonrientes, demostrando una gran alegría y una sincera satisfacción, rivalizaban en actividad y lo disponían todo para la cena, cuidándose de los menores detalles. Una de ellas, Natacha, encendió la lámpara pendiente del techo, que derramó su luz sobre la mesa ovalada dispuesta en el centro del comedor, estancia de amplias dimensiones, que ocupaba toda la planta baja del edificio. En la gran chimenea situada en uno de los ángulos de la habitación chisporroteaba alegremente un buen fuego de leña, que la noche, brumosa y excesivamente fresca, hacía muy agradable. Delante del fuego, en una gran olla, hervía el caldo sustancioso que había de servir para hacer la sopa. Monucha y María colocaban platos y cubiertos sobre el blanco mantel mientras Ana completaba el servicio distribuyendo copas y vasos. Vera, la mayor de las hermanas, preparaba en otra mesa más pequeña los "zakousky", como llaman los rusos a los entremeses, compuestos de rebanadas de caviar, pescado curado al humo y en salazón, manteca, ensalada de pepino, remolacha en conserva y rodajas de salchichón. Pero lo que más asombró le causó a la señorita de Kernébel fué la entrada en el comedor del pequeño Nicolás, a quien seguían su padre el barón Leviniska y Constantino Revillau: el heredero de la baronesa era portador de una linterna, y los dos hombres llevaban sobre sus hombros sendas gavillas de paja de gran tamaño. Los recién llegados atravesaron el comedor sin pronunciar palabra y se dirigieron a la escalera que conducía al piso superior, por la que no tardaron en desaparecer. Cuando estuvieron arriba se oyó el ruido de sus pisadas, y a los oídos de las mujeres llegaron los rumores de una conversación mantenida en voz alta y los ecos de grandes risas. Al cabo de un rato volvieron a aparecer en el comedor, y afectando una cómica seriedad, fueron a sentarse en el banco de madera que había adosado a la pared, a un lado de la chimenea y enfrente del que ocupaban la baronesa Leviniska y sus dos huéspedes, que era de madera, también, con alto respaldo esculpido.

Los ojos risueños y vivarachos del comerciante en pieles iban alternativamente, con mirada interrogadora, del rostro de su mujer al de la joven bretona, que contemplaba gentes y cosas con un gesto de estupefacción indistinguible.

—Los traemos a ustedes noticias de fuera—dijo el barón con amabilidad, dirigiéndose a sus invitados—y quiero apresurarme a comunicárselas para que estén tranquilas. El automóvil no corre el más pequeño peligro, porque lo hemos dejado en seguridad; Staro y París se han quedado allí guardándolo, como medida de precaución. Para que no se aburran—añadió riendo—he dispuesto que mis criados les lleven provisiones de boca con abundancia y algunas botellas, con las que el coacoc entrará en calor; también le he enviado al chofer una linterna pues los faros del coche no lucen.

El barón hizo una breve pausa, como si quisiera observar el efecto que habían producido sus palabras, y luego prosiguió:

—Y ahora core, señoras mías, que ha llegado el momento de que pensemos en restaurar nuestras fuerzas. De sobremesa les preguntaré a ustedes muchas cosas de Francia y hasta me atreveré a rogarles que me regalen algún periódico de París. Lo leeré con avidez.

—Algunos traemos, en efecto—respondió Leonor—pero son de fechas atrasadísimas.

—¡Oh! No se apure por eso, amiga mía—comentó humorísticamente el barón—; aunque sean de hace un año a más resultarán aquí actuales y tendrán para nosotros el interés que ofrecen las cosas nuevas o las ignoradas, que parecen nuevas siempre por viejas que sean.

La cena fué excelente. Siguiendo la costumbre rusa, los comensales saborearon, primero, los entremeses, a los que los viajeros les hicieron los honores con buen apetito, y luego, anfitriones y convidados se sentaron en torno de la mesa preparada para el banquete. Una criada—la baronesa explicó con su franqueza llena de simpatía que era la única que formaba la servidumbre femenina de la casa—trajo la sopa, de la que el señor Revillau hizo elogios bastantes para que justificaran la nueva ración con que por segunda vez llenó su plato. Tras de la sopa vinieron dos fuentes, cada una de las cuales contenía un magnífico pato asado. El postre

Jo componían el tradicional "baba" y unas soberbias manzanas olorosas y dulces. El té, al que cada comensal adició una cucharadita de aguardiente, puso fin a la substanciosa comida.

Los dueños de la casa y sus invitados se levantaron de la mesa para agruparse cerca de la chimenea, al amor de la lumbre. Las cinco jóvenes ayudaron a la criada a recoger el servicio, y, terminado este quehacer, se sentaron en un banco cubierto por una piel de carnero, que hacía las veces de cojín o almohadón. Todas se parecían mucho en las facciones del rostro, todas eran lindísimas y parecían gozar de una envidiable salud. Constantino Revillau, siempre galante, tuvo una frase feliz.

—Así, juntas—dijo—, estas cinco señoritas se asemejan a un ramillete de flores tempranas.

—Hábenos usted de París—le pidió la baronesa Leviniska al comerciante—. Sólo una vez, siendo muy niña, estuve en la capital de Francia. Fui con mi padre, que tuvo que acompañar en su viaje a nuestro embajador el señor Yvoiski; ¡me gustaría tanto volver—! llevando conmigo a mis hijos!

—"Avos"—respondió el barón con voz grave de acento ensorador.

—¿Qué quiere decir esa palabra, "avos", a la que parece que ha querido usted darle un sentido en cierto modo místico?—preguntó Juana de Kernébel.

—Es una palabra, señorita, que no tiene traducción exacta en el idioma francés. "Avos" significa, al mismo tiempo, confianza en Dios, fe en uno mismo, esperanza en el porvenir, sumisión resignada a la fuerza de las cosas.

—Bella palabra, en verdad, y, sobre todo, sabia—exclamó la señorita de Kernébel—. No lo olvidaré nunca, porque me figura que tendré que repetirla muchas veces en mi vida.

Las hijas de los barones sonreían dichosas. Sus pocos años y su inexperiencia no les permitían ni sos-

(Continuará.)

Secretaría de Ayuntamiento de segunda categoría.—Segundo ejercicio.—Ayer por la mañana aprobaron el 1.752, don José Manuel Martín Deal, 11; 1.753, don Donato Alvarez Gómez, 11,25; 1.773, don Juan Vera García, 11, y 1.774, don José García González, 11.

Por la tarde aprobaron el 1.783, don Jaime Navau Sanz, 11,05; 1.792, don Mariano Díez Vázquez, 11,05 y 1.810, don Luis Nuñez Maza, 12,65, y 1.812, don Maximiliano Escrivano Escrivano, 11,50.

Para hoy quedan citados, a las nueve de la mañana, el 1.825 al 2.000.

Después de los ocho de ayer, han aprobado hasta ahora el segundo ejercicio, 293 opositores.

Oficiales terceros de Justicia y Culto.—Primer ejercicio.—Ayer tarde no aprobó ninguno de los opositores presentados.

Por lo tanto, siguen siendo siete los opositores aprobados hasta ahora en el primer ejercicio.

Para hoy están citados del 15 al 30, a las cinco de la tarde, para actuar en segundo ejercicio.

Ferrol de Aduanas.—Primer ejercicio.—Ayer finalizó este primer ejercicio, en el que en las dos vueltas han aprobado los 60 siguientes opositores:

Números 18, 27, 37, 39, 43, 44, 48, 60, 72, 73, 87, 95, 102, 104, 140, 160, 161, 163, 177, 183, 185, 197, 199, 209, 211, 212, 213, 241, 250, 252, 259, 260, 265, 285, 300, 302, 303, 311, 313, 314, 316, 325, 336, 355, 357, 373, 388, 395, 396, 402, 403, 436, 438, 439, 440, 443, 451, 455, 462 y 467.

Quedan llamados para el próximo lunes, a las nueve y media de la mañana, todos estos aprobados en el primero, para realizar el segundo.

Abogados del Estado.—Para el lunes, a las nueve de la mañana, están citados para realizar el cuarto y último ejercicio, los siete opositores que han aprobado el tercero.

Mañana celebrarán su sexta fiesta del aborro los antiguos alumnos del Real Colegio de Escuelas Pías de San Antón. El programa del acto será: discurso por el presidente de la Asociación, conciertos de Banda, discurso del padre rector, recitado de poesías, canto por el Orfeón infantil del Colegio, reparto de cartillas y, finalmente, discurso por el presidente de la Asamblea Nacional, don José Yanguas Messia.

Amenizará el acto la Banda del Colegio de la Paloma. La fiesta se celebrará a las cinco de la tarde.

Peticiones de los gremios de restaurantes

En la Asamblea general celebrada por los gremios de Madrid se acordó ratificar la petición hecha al ministro del Trabajo, de que sean desgloradas estas industrias del Comité paritario intercalado de la Industria Hotelera, pasando a formar su Comité con los cafés-restaurants y cafés-bares y demás industrias que les sean similares.

Igualmente acordaron ratificar las denuncias de los contratos de trabajo con cocineros y camareros, por la imposibilidad económica para cumplirlos.

Acuerdos de la Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio se ha reunido bajo la presidencia de don Carlos Prats, el cual informó al Pleno de las deliberaciones y acuerdos del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio. Quedó enterado el Pleno de la suscripción de acciones del Banco Exterior hecha por los electores de las Cámaras de Comercio, que no sólo han cubierto el cupo totalmente, sino que han nacido que prorratear las demandas de títulos.

Se dió lectura de una carta del vocal de la Cámara don Andrés Garrido presentando la renuncia de su cargo de representante de la Corporación en la Junta Central de Transportes y se acordó designar para dicho cargo a don Tomás Sanz. También se consignó un voto de gracias por la labor realizada por dicho señor Garrido y felicitarle por su nombramiento de director general de Agricultura.

Quedó aprobada la propuesta de un premio de 1.000 pesetas para el dependiente don Dimas Jerónimo Gutiérrez Fernández y las condiciones para el concurso anual instituido por la Cámara de Comercio con objeto de elegir el dependiente que se haya distinguido por su constancia, honradez y laboriosidad.

Asimismo fueron aprobados los trabajos de la Cámara sobre las modificaciones en la legislación española de accidentes del trabajo, exclusiva de venta de bisutería en la Exposición de Sevilla; tabla de valoraciones para 1927, venta ambulante y nombramiento de inspectores del gremio de huevereros.

Acordó el Pleno reiterar a las autoridades gubernativas la petición de que se cumplan las disposiciones vigentes sobre rifas en las verbenas, evitando perjuicios al comercio.

Boletín meteorológico

Estado general.—Continúa con escasas variaciones el régimen atmosférico de los últimos días en todo el Occidente de Europa. En toda España el cielo está con bastantes nubes.

Para hoy

Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País (Plaza de la Villa, 2). 7,30 L., don Rafael Larco Herrera: Cuzco Incaico.

Otras notas

Exposiciones prorrogadas.—Las exposiciones de Hipólito Hidalgo de Caviedes y Emiliano Barral (pintura y escultura, respectivamente), instaladas en la Sociedad Española de Amigos del Arte (Palacio de la Biblioteca), han sido prorrogadas hasta semana próxima.

La Casa de Murcia.—La colonia murciana en Madrid celebrará mañana, a las once, una reunión en Meseron Romano, 3, para tratar de asuntos relacionados con la fundación de la Casa de Murcia en Madrid.

El número era como un resumen de las más destacadas actuaciones del colegio y contenía el recuento de los instantes más salientes de su vida periódica.

—Si—dijo sonriendo la baronesa Leviniska—; pero que no puede recibir a sus huéspedes como se recibe a los amigos en las casas de París.

—¡

Información Comercial y Financiera

4 POR 100 INTERIOR. — Serie F (74.20), 74.40; E (74.20), 74.40; G (74.20), 74.40; H (74.20), 74.40; I (74.20), 74.40; J (74.20), 74.40; K (74.20), 74.40; L (74.20), 74.40; M (74.20), 74.40; N (74.20), 74.40; O (74.20), 74.40; P (74.20), 74.40; Q (74.20), 74.40; R (74.20), 74.40; S (74.20), 74.40; T (74.20), 74.40; U (74.20), 74.40; V (74.20), 74.40; W (74.20), 74.40; X (74.20), 74.40; Y (74.20), 74.40; Z (74.20), 74.40.

4 POR 100 EXTERIOR. — Serie F (85.25), 85.25; E (85.25), 85.25; D (85.75), 85.50; C (85.75), 85.50; B (86.40), 85.50.

4 POR 100 AMORTIZABLE. — Serie F (79), 78.75; B (79), 78.75; A (79), 79.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1920. — Serie F (92.50), 92.40; E (92.50), 92.40; D (92.50), 92.40; C (92.50), 92.50; B (92.50), 92.50; A (92.50), 92.50; Diferentes (92.50), 92.50.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1917. — Serie C (90.75), 91.25; B (90.75), 91.25; A (90.75), 91.25.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1926. — Serie B (101.20), 101.45; A (101.20), 101.45.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1927 (con impuesto). — Serie F (101.30), 101.40; E (101.30), 101.40; D (101.30), 101.40; C (101.30), 101.40; B (101.30), 101.40; A (101.30), 101.40.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1917 (con impuesto). — Serie E (89.40), 89.50; D (89.40), 89.50; C (89.40), 89.50; B (89.40), 89.50; A (89.40), 89.50.

4.50 POR 100 AMORTIZABLE 1928. Serie C (93), 93.25.

AMORTIZABLE 3 POR 100. — Serie F (72.65), 72.75; E (72.65), 72.75; D (73), 73.10; C (73), 73.10; B (73), 73.10; A (73), 73.10.

AMORTIZABLE 4 POR 100. — Serie F (89), 89.10; E (89), 89.10; D (89), 89.10; C (89), 89.10; B (89), 89.10; A (89), 89.10.

FONTO DE LA INDUSTRIA. — Serie B (100), 101; C (101), 25.10.

DEUDA FERROVIARIA. 5 POR 100. Serie A (100.70), 100.75; B (100.70), 100.75; C (100.80), 100.70.

FERROVIARIA. 4 Y MEDIO POR 100. — Serie A (92), 92; B (92), 92.

AYUNTAMIENTO DE MADRID. — Ensanches 1915 (94), 94; Empréstito de 1914 (91.50), 91.50; ídem de 1918 (91.50), 91.50.

VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO. — Caja de emisiones (92), 92; Tángar a Fez: primera, segunda, tercera y cuarta (103.40), 103.50.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. — Cédulas, 4 por 100 (92.75), 92.75; 5 por 100 (100), 100; 6 por 100 (110.90), 110.90.

BANCO DE CREDITO LOCAL. — Cédulas al 6 por 100 (101.75), 101.75; 5 por 100 (97.40), 97.50; 6 por 100 (91.75), 91.50.

EFFECTOS PUBLICOS EXTRANJEROS. — Cédulas argentinas (3.00), 3.00; Obligaciones Marruecos (91.50), 91.50.

ACCIONES. — Banco de España (588), 588; Hipotecario (531.50), 532; Central (195.75), 196; Español de Crédito (475), 476; Internacional (122), 122; Chade, fin corriente (72), 73; fin próximo (72.50), 73; Unión Eléctrica Madrileña (175), 175; Telefónica (610), 610; fin corriente (649), 642.50; fin próximo (660), 644; Duro Felguera (87), 87.50; Los Guindos (114), 115; Tabacos (236), 236; Petróleos (143.25), 143.25; M. Z. A. (586), 586; fin corriente, 586; M. Z. A. (178), 178; Norte (63.2), 63.2; Tranvías (123.25), 123.75; fin próximo (128), 128.50; Alcohólica (128), 128; Azucarera ordinaria (63.75), 63.75; fin corriente, 63.75; Explosivos (1.352), 1.354; fin corriente, 1.357; fin próximo, 1.362; Lección (130), 129; Alberche (127), 127; Río de la Plata, nuevas (236), 236.

OBLIGACIONES. — Gas Madrid, 6 por 100 (105.50), 105.50; Hidroeléctrica, serie D (91.90), 91.90; Sevillana, novena (103), 103; Duro Felguera, 1906 (92.50), 92.50; Ponferrada (91.50), 91.25; Transatlántica, 1920 (96.50), 96.75; Tranvías, 1910 (101.80), 101.80; Tranvías de 72.50, 72.85; segunda (71.75), 71.65; Norte, 6 por 100 (103.85), 104; M. Z. A., primera (335.50), 336.50; ídem (Arizasa), 6 por 100 (103.25), 103.30; Madrid a Aragón (100.75), 100.75; Andalucía, primera, variable (43.75), 43.25; ídem, primera, fijo (65), 65; Central de Aragón, 5 por 100 (90.75), 91.25; Metropolitano, 5 por 100, B (93), 93; Ferrocarril y Puertollano (100), 100; Azucarera sin estampillar (62.50), 63; Bonos Azucarera, preferente (94.25), 94.25.

Monedas. — Precidente Día 31

Francos	27.80	27.85
Liras	34.39	34.48
Dólares	7.09	7.11

Nota. — Las cotizaciones precedidas de asterisco no son oficiales.

BOLSA DE BARCELONA (Bolsín)

Norte, 126.55; Alicante, 117.90; Orense, 42.20; "Metro Transversal", 60; Banco Colonial, 124.50; Banco de Cataluña, 116.50; Chades, 729; Explosivos, 274; Felguera, 87.75; Minas del Rif, 128.50; Islas Guadaluquivir, 94; Agusa, 226.25.

BARCELONA. 31. — Francos, 27.90; libras, 34.51; marcos, 1.705; liras, 37.95; helcos, 98.85; suizos, 136.85; dólares, 7.12; argentinos, 2.97.

Norte, 126.40; Alicante, 117.90; Andalucía, 76.90; Transversal, 60.25; Gas, 166; Minas Rif, 129.50; Filipinas, 285; Explosivos, 272.75; Colonial, 124.75; Cataluña, 116.50; Felguera, 87.50; Agusa, 226.25; Chades, 733; Tranvías, 20.55.

Liverpool. — Nueva York, julio, 18.38. Algodón, julio, 9.84; septiembre, 9.84; octubre, 9.84; diciembre, 9.82; enero, 9.83; marzo, 9.87; mayo, 9.82.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 187; papel, 1.040.50; 1.365; Resineras, 55; Papelera, 190; F. C. Alicante, 591.50; ídem Vascongadas, 890; Banco Vizcaya, 1.155; ídem Hispano Americano, 224; Rif, nominativas, 605; al portador, 640; Sota, 1.265; Bilbao, Telefónica, 104.50; H. Ibérica, 673; Vieogo, 610; Babcock, 148.

Pesetas, 34.39; francos, 124.04; dólares, 4.84; francos belgas, 34.9012; ídem suizos, 25.1937; liras, 92.635; coronas danesas, 18.14; ídem noruegas, 18.1987; ídem suecas, 18.2075; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

(Cierre)

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 34.525; francos, 124.045; dólares, 4.84 29/32; belgas, 34.9025; francos suizos, 25.19 5/8; florines, 12.06 5/8; liras, 92.67; marcos, 20.3375; coronas danesas, 18.14; danesas, 18.205; noruegas, 18.1975; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

BOLESA DE LONDRES

Pesetas, 34.39; francos, 124.04; dólares, 4.84; francos belgas, 34.9012; ídem suizos, 25.1937; liras, 92.635; coronas danesas, 18.14; ídem noruegas, 18.1987; ídem suecas, 18.2075; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

(Cierre)

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 34.525; francos, 124.045; dólares, 4.84 29/32; belgas, 34.9025; francos suizos, 25.19 5/8; florines, 12.06 5/8; liras, 92.67; marcos, 20.3375; coronas danesas, 18.14; danesas, 18.205; noruegas, 18.1975; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

BOLESA DE ROMA

Pesetas, 34.525; francos, 124.045; dólares, 4.84 29/32; belgas, 34.9025; francos suizos, 25.19 5/8; florines, 12.06 5/8; liras, 92.67; marcos, 20.3375; coronas danesas, 18.14; danesas, 18.205; noruegas, 18.1975; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

(Cierre)

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 34.525; francos, 124.045; dólares, 4.84 29/32; belgas, 34.9025; francos suizos, 25.19 5/8; florines, 12.06 5/8; liras, 92.67; marcos, 20.3375; coronas danesas, 18.14; danesas, 18.205; noruegas, 18.1975; florines, 12.0668; marcos, 20.3425; pesos argentinos, 4.715.

guesses, 108, 1/8; dracmas, 375; lei, 817.50; milreis, 5/7/8; pesos argentinos, 4.715; Bombay, un chelin 5/7/8 peniques; Changai, dos chelines 5/25 peniques; Hongkong, dos chelines; Yokohama, dos chelines.

BOLSA DE PARIS (Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 358.50; libras, 124.045; dólares, 25.525; francos, 355.75; florines, 1.028.25; liras, 123.75; coronas checas, 75.90; suizas, 683.75; lei, 15.20; francos suizos, 692.50.

BOLSA DE BERLIN (Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 58.84; dólares, 4.195; libras, 20.344; francos, 16.40; coronas checas, 12.428; milreis, 4.98; escudos portugueses, 18.75; pesos argentinos, 1.755; florines, 168.60; liras, 21.955; chelines austríacos, 58.81; francos suizos, 80.76.

BOLSA DE ROMA (Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 269.37; francos, 74.69; libras, 92.66; francos suizos, 307.77; dólares, 19.09; peso argentino, 15.81; renta 3.50 por 100, 79; Litorio, 81.52; Banco de Italia, 1.925; Comercial, 1.378; de Crédito Italiano, 752; Nacional de Crédito, 554; Fiat, 533; Gas Torino, 260.50; Eléctrica Roma 698; Metalúrgicas, 184.50; Ferrocarril Mediterráneo, 665; Pirelli, 199.

BOLSA DE ESTOCOLMO (Radiograma especial de EL DEBATE)

Francos, 14.65; marcos, 89.225; belgas, 50.00; florines, 150.40; coronas danesas, 99.75; noruegas, 99.70; marcos finlandeses, 9.41; liras, 19.61.

BOLSA DE NUEVA YORK

Pesetas, 14.10; francos, 391; libras, 4.8483; dólares, 25.525; florines, 1.028.25; coronas noruegas, 26.65; ídem, 40.1925; marcos, 23.845.

MERCADO DE METALES

BILBAO. 31. — Cables recibidos de la Bolsa de Londres por la Casa Bonifacio López de Bilbao:

Cobre Standard, 73-12-6 1/2; ídem eléctrico, 83.10; Electroaluminio, 75.10; aluminio Strait, en lingotes, al contado, 197.10; corchero y bandera, inglés, en lingotes, 197.10; ídem en barras, 199.10; plomo español, 23.10; plata (cotización por onza), 25 chelines 9/16; sulfato de cobre, 30; régulo de antimonio, 55; aluminio, 95; mercurio, 22.5.

NOTAS INFORMATIVAS

Corro libre de la mañana: Explosivos, 1.370 fin próximo; 1.362 fin de mes. Chade, 731 fin próximo. Alicante a 590 próximo.

Los Fondos públicos reaparecen con la misma irregularidad que en la sesión del miércoles. Los valores industriales parecen mejorar una leve mejoría, y las divisas siguen su curso ascendente, aunque algunas se han visto afectadas por el aumento de la oferta de divisas.

El Interior sube de 74.20 a 74.40. El Exterior queda sostenido. El 4 por 100 Amortizable cede un cuartillo en las series B y C, repletiendo 79 en la A. El 1900 repite 92.50 en las series pequeñas, y pierde 0.10 en las otras. El 1917 mejora media peseta, de 90.75 a 91.25. El 1926 cede 0.05, a 101.25. El 1927, 11 pesetas sube de 101.30 a 101.40. El con impuesto consigue idéntico avance, de 89.40 a 89.50. Los 1928 salen beneficiados. El 3 por 100 pasa de 73 a 73.10. El 4 por 100, de 89, a 89.10, y el 4.50 por 100 gana un cuartillo, a 93.25. La Ferroviaria al 5 por 100 sube cinco y diez céntimos. La 1929, firme, a 92.

Los Bancos aparecen bien cotizados. España, firme, a 588. Hipotecario, a 532 sobre 531.50. Central, a 196, sobre 195.75. Español de Crédito, a 476 sobre 475.

La Chade sigue en buena orientación apuntándose nuevas alzas. Cierra a 730 contra 721. Felguera pasa de 87 a 87.50. Rif, portador, mejoran medio punto, a 642.50. Guindos suben de 114 a 115. Tabacos y Petróleos no varían. Telefónica, preferentes cierran a 104, perdiendo 0.20. Los "ferros" permanecen sin alteración, a 586 Alicante, y 632 Norte. "Metro" cede un punto a 178 y sus Cédulas de concesión reaparecen desde febrero, a 2.500 ganando, 250 puntos. Tranvías, decada, a 127.50 contra 128.25. Azucarera, firme, a 63.75. Explosivos, muy pesados y más bien con tendencia a flojear. Quedan a 1.354, con dos pesetas de ventaja, al contado, y 1.362 a fin de julio. El corro libre sube bajando esta puntuación hasta 1.357, fin próximo.

Corro libre: Explosivos, 1.357. Chade, 734. Alicante, 589, fin próximo.

NIVELACION DE OPERACIONES

La Junta Sindical ha resuelto proceder a la nivelación de las operaciones realizadas a fin de junio en acciones de la Chade, a cambio de 735.

La entrega de saldos se efectuará el día 4.

El recargo de Aduanas

El recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas, antes de principiar el mes de junio y cuyo pago haya de efectuarse en moneda de plata española o billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en moneda de oro, será de 35 enteros 60 céntimos por 100.

El Banco Exterior

El lunes, 3 de junio, se constituirá el Banco Exterior de España, del que será director don Luis Olariaga.

Aumenta el descuento en Alemania

BERLIN, 31.—La Asociación de Bancos alemanes ha acordado aumentar, a partir del día primero de junio, el tipo de descuento en un 1 por 100 y en igual medida el tipo de interés.

Las cotizaciones que han de servir de base para el tanto por 100 que han de ser aplicadas a las mercancías producto y procedentes de naciones a las que se aplica la primera columna del Arancel, en virtud de la publicación de una depreciación en su par monetaria con la peseta igual o superior al 70 por 100 serán las siguientes:

Turquía, tres enteros 413 milésimas; Bulgaria, 5 enteros 53 milésimas; Yugoslavia, 12 enteros 304 milésimas; y Grecia, nueve enteros 56 milésimas.

La Asamblea de la Asociación Nacional de Oliveros

Presidida por su presidente, don Pedro Solís, se ha reunido esta mañana la Asamblea general. Comenzó dándose lectura por el consejero, don Jesús Cánovas del Castillo, de la Memoria en la que se anota lo más saliente de la actividad de esta Asociación durante el año transcurrido. Ello ha sido: Actuar en la sección de Aranceles; en la Comisión mixta del aceite; en la Comisión de propaganda general del aceite; en la instalación de pabellones en las Exposiciones de Sevilla y Barcelona; en la proposición y premio de un

portador, fin próximo, 646 y 644; Chade, fin próximo, 735, 734 y 733.

Pesetas nominales negociadas: Interior, 358.500; Exterior, 76.000; 4 por 100 Amortizable, 17.000; 5 por 100, 1920, 116.000, 1917, 118.000; 1926, 19.000; 1927, sin impuestos, 1.838.000; con impuestos, 239.000; 3 por 100, 232.000; 4 por 100, 62.000; 4.50 por 100, 10.000; Fomento Industria, 17.000; Ferroviaria, 5 por 100, 43.500; 1929, 15.000; Ensanche, 1915, 2.000; Villa, 1914, 5.000; 1918, 11.500; Caja de emisiones, 24.000; Transatlántica, 1926, 10.000; Tángar a Fez, 11.500; Hipotecario, 4 por 100, 10.000; 5 por 100, 21.500; 6 por 100, 123.000; Crédito Local, 6 por 100, 40.500; 5.50 por 100, 4.500; Interprovincial, 25.000; Cédulas argentinas, 2.000 pesos; Marruecos, 5.000.

Acciones.—Banco de España, 2.500; Hipotecario, 5.000; Central, 8.000; en dobles, 50.000; Español de Crédito, 3.000; ídem fin próximo, 12.500; en dobles, 31.250; Internacional, 2.500; Banco Sáinz, 5.000; Lectorin, 15.000; Chade, fin corriente, 5.000; ídem fin próximo, 22.500; en dobles, 5.000; Alberche, 43.000; Madrileña, 4.000; Telefónica, pref., 47.000; ord., 2.500; Rif, al portador, fin corriente, 25 acciones; ídem fin próximo, 50 acciones; nominativas, 150 acciones; Felguera, 6.500; Guindos, 42.500; Petróleos, 6.000; Tabacos, 2.000; Alicante, 25 acciones; ídem fin corriente, 25 acciones; en dobles, 225 acciones; "Metro", 3.500; Cédulas de Conc., 5 décimas; Norte, 15 acciones; en dobles, 300 acciones; Tranvías, 18.000; ídem fin próximo, 25.000; en dobles, 137.500; Alcohólica, 18.500; ordinarías, 17.500; ídem fin corriente, 25.000; en dobles, 25.000; Explosivos, 6.300; ídem fin corriente, 15.000; ídem fin próximo, 7.500; en dobles, 50.000; Río de la Plata, 21 acciones.

Obligaciones.—Gas, 17.000; Hidroeléctrica, 500; Sevillana, novena, 6.500; Felguera, 1906, 2.500; Ponferrada, 16.500; Transatlántica, 1920, 8.500; 1922, 25.000; Norte, primera, 2.000; segunda, 2.500; Especiales Norte, 11.000; Madrid, 1.000; de los ferrocarriles de Madrid, 20 obligaciones; serie I, 3.000; Andalucía, primera, var., 12.500; fijo, 2.000; Andalucía, segunda, fijo, 10.500; Camínvar, a Zaragoza, 31.000; Madrid a Aragón, 1.500; "Metro", serie B, 1.000; Peñañoya y Puertollano, 5.000; Azucarera, sin estampillar, 1.000; bonos, segunda, 15.500.

LA SESION EN BILBAO

BILBAO, 31.—En la sesión de hoy las acciones del Banco de España se vendieron a 584 duros. Del Banco de Bilbao se vendieron a 2.205 pesetas. Las acciones del Banco de Vizcaya se vendieron a 1.955 pesetas al contado, y a 1.969 a fin de junio. Cerraron con demandas a 1.950, y ofertas a 1.955. Las de la serie B se demandaron a 487,50 pesetas, y se ofrecieron a 490. Las del Hispano Americano operaron con demandas a 224 por 100.

Los Norte se ofrecieron a 635 pesetas, y se demandaron a 635. Los Alicante operaron con ofertas a 591,50, y demandas a 591,50. Las Hidroeléctricas Españolas, viejas, se ofrecieron a 199 duros, y las acciones nuevas se demandaron a 171. Las Ibéricas, viejas, operaron con demandas a 673 pesetas. Las nuevas se demandaron a 650 pesetas, y las nominativas tuvieron peticiones a 810, y ofertas a 812 y media.

Las Electricas de Vieogo operaron con ofertas a 610 pesetas, y demandas a 605. Los Saltos del Duero, con cédula, se demandaron a 250 pesetas, y oferta a 275. Las acciones ordinarias se ofrecieron a 180 pesetas. Las Sota y Aznar operaron con ofertas a 1.265 pesetas. Los Norte se demandaron a 850 pesetas, y tuvieron ofertas a 875. Los Petróleos se ofrecieron a 144 duros. Las Papelera tuvieron operaciones a 138,75 y 159 duros, y cerraron ofreciendo a 159.

Las Resineras operaron a 55 pesetas. Los Explosivos tuvieron operaciones a 1.368 pesetas al contado, a 1.375 a fin de junio; a 1.395 a este plazo, en alza; a 1.410 y 1.415 a fin de junio, con prima de seis duros. Cerraron con ofertas a 1.365 al contado y 1.375 a fin de próximo mes. Las Telefónicas operaron con ofertas a 104,50 duros. Los Altos Hornos se demandaron a 196 duros. Las Siderúrgicas se ofrecieron a 128 duros. Las Babcock Wilcox operaron con ofertas a 148 duros. Las Baconas tuvieron operaciones con demandas a 1.300 pesetas. Las Felguera se pidieron a 87 duros, y se ofrecieron a 88. Las C. N. Vasca, serie blanca, tuvieron ofertas a 131 duros.

Las Minas del Rif, al portador, operaron con demandas a 640 pesetas, y ofertas a 645. Las nominativas hicieron operaciones con ofertas a 605 pesetas. Las Setolazar al portador, estuvieron ofrecidas a 275 pesetas, y las nominativas se ofrecieron a 255 pesetas. Las Sierra Menora se ofrecieron a 136 pesetas. Las Minas de Afrax estuvieron pedidas a 800, y ofrecidas a 1.000 pesetas.

El Banco Exterior

El lunes, 3 de junio, se constituirá el Banco Exterior de España, del que será director don Luis Olariaga.

UNA PETICION DE LA JUNTA SUPERIOR DEL CATASTRO

Al confeccionar los proyectos de ley y de reglamento sobre catastro parcelario que la Junta Superior de Catastro elevó a la aprobación del Gobierno, hubo de recoger las reiteradas demandas que los agricultores venían haciendo para que se les excluyera del pago de contribución urbana por aquellas edificaciones enclavadas en fincas rústicas por sus características agrícolas y adecuadas para la explotación agrícola.

La Junta Superior del Catastro reconoció que esas construcciones anejas a la explotación agrícola e indispensables para su normal desarrollo están íntimamente unidas y compenetradas a la tierra, formando con ella un conjunto indisoluble para la función productora, cual sucede con los caminos de servicio, albercas, canales para riegos, etcétera.

El reconocimiento de este concepto y de la consecuente exención de la contribución urbana tiene su forma de práctica aplicación legal en el artículo 37 de la ley sobre catastro parcelario y en el reglamento de los servicios.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta 10 palabras, 0,60 pesetas
Cada palabra más, 0,10 pesetas

Estos anuncios se reciben en la Administración de EL DEBATE, Colegiata, 7; quisco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a las Calatravas; quisco de Gorieta de Bilbao, esquina a Fuencarral; quisco de Puerta de Atocha, quisco de la Gorieta de San Bernardo. Y EN TODAS LAS AGENCIAS DE PUBLICIDAD.

ALMONEDAS

COMPRA venta muebles, lavabos, 18 pesetas; mesitas, 17 pesetas, armarios desde 30 pesetas. Tudescos, 7.

ALMONEDA urgente, alcaoba, comedor, mesa consuelo, trécula, salomito, arón, bargeño, candelabros, Crucifijo, piano, Príncipe, 25.

FOR cesación comercio liquidándose 60.000 duros muebles, Comedores, dormitorios, despachos, salones, tréculas, camas doradas, verdaderas, camas Plaza del Ángel, 5.

MARCHA Extranjero, muebles pisco, bargeño, armarios, cuadros, objetos, Reina, 35.

AUTOPIANO buena marca, 2.600 pesetas, vale 8.000. Estrella, 10. Mateanz, 2.

ARMARIO luna de haya, barnizado, 70 pesetas. Estrella, 10. Mateanz, 2.

COUCHON lana y almohada 50 pesetas. Estrella, 10. Mateanz, 2.

FOR grandes reformas liquidándose todas las estancias de casa Mateanz, 20, comedores, despachos, todos estilos, gabinetes, recibidores, armarios luna, camas doradas, burros americanos, clasificadores, sillones giratorios, aparadores, mesas, sillas, muchos muebles cualquier precio. Estrella, 10; doce pasos Ancha, Mateanz, 2.

ALQUILERES

VIFORME Vitoria, planos, Informes, Gorieta, Quedado, 8, Evaristo García, 4.

GASTRO Urdiales alquilo piso amueblado, frente mar, Capitán Rodríguez, Wadras, Pabellón, 4.

SE alquila Hoyocasero (Avila) buena casa, independiente, agua, baños, calefacción, trécula, muebles, carreteras, Avila, Arenas, Gredos, auto diario, hermosos y extensos jardines, altura 1.200 metros. Dirigirse: Florencio Nieto, Hoyocasero.

ALQUILO pisos preciosos, cuatrocientas pesetas, Príncipe Vergara, 17.

CASAS de campo. Zona Norte Madrid, completamente independientes, jardín, arbolado, agua, luz eléctrica, calefacción, piscina, Avila, Paloma. Apropósito para enfermos nerviosos. Verdadero sanatorio. Razón: Casado, 12.

PRINCIPAL lujo, amplio, calefacción central, calle S. Lorenzo, 11.

AVILA. Pisos amueblados, cuatrocientas pesetas, Casado, 25. Vlada Losada.

PLAYA Salinas (Asturias). Pisco con jardín. Ramón Cruz, 51.

MARTIN de los Heros, 47, bajo, o cho habitaciones, cuarto de baño, con lavabo y WC, calefacción central, cuenta duros.

FISOS hermosas habitaciones baño, ascensor, teléfono, etc., frente Metro y Mercado, desde 25 duros. Avenida Nueva Victoria, 10.

LOCALES industria, oficina, vivienda, doce huecos. La Reina, 28.

ALQUILABA solar próximo a Estación de Iruya, en La Prensas, Carman, 18.

CUARTOS todo "comfort", 23 a 40 duros. Castelló, 27.

PRINCIPAL céntrico, nuevo balcones, oficinas, academia, huéspedes, vivienda. Calle de León, 13.

HERMOSILLA, 61, precioso cuarto interior, 75, teléfono, ascensor.

ALQUILO hotel Paseo Castellana, 61.

HERMOSO hotel, ocho abanicos, arbolado, agua abundante, Hotel Espirito Santo, Galapagar. Se alquila. Razón: Fúcar, 20, tercero derecha, Madrid.

SAN Sebastián, Alquilase piso, 10 camas, Avenida Libertad, 4, segundo, 3.600 pesetas. Ruiz.

PARTICULAR cede gabinete exterior, con alcaoba amueblada, Montero, 23, tercero derecha.

ALQUILASE cuarto principal, tres balcones, espacio Quilermo Rolland, 7.

REVA (Gulpúzcoa), piso nuevo, amueblado, doce camas, razón: Pascual, Goya 20, tercero.

ALQUILASE hermoso piso, baño, calefacción, 500 pesetas. Calle Recoletos, 25.

EN buenas condiciones alquilase solar, 6.000 pias, vado, Paseo Extremadura, 10.

BONITO piso, 14 duros. Francisco Navacerrada, 33.

CUARTOS desahucados de todo el precio. Información de la Propiedad Urbana, Preciados, 33.

EXTERIOR, seis habitaciones, 115 pesetas. Gaztambide, 28.

ALQUILASE cuartos lujosísimos de veinte cuartos y baño. Duros. Zurbarán, 61, moderno.

EXTERIOR, seis habitaciones, 70 pesetas. Orense, 21.

AUTOMOVILES

MAGNETOS, dinamos, motores (arreglos garantizados), piezas repuesto. Carmen, 41, taller.

CAMIONES "Minerva", ómnibus construcción sin rival, en calidad y robustez plana demostración. Representación Automóvil Salón, Alcalá, 81.

HERRAMIENTAS. Gran surtido. Precios increíbles. Ferrería Vascomadriela; Infantes, 42.

CUBIERTAS y cámaras de ocasión; especialidad reparaciones, vulcanizaciones. "Recauchutado Moderno", Claudio Coello, 70. Teléfono 54633.

NEUMATICOS ocasión. Cubiertas desde 30 pesetas cámaras desde 8. Reparaciones garantizadas, compra venta. Malasana, 24.

REAL Escuela Automóvil-ta, Alfonso XIII, 56. Conducción y mecánica automóviles.

LONE. Marqués Riscal, 6. Jaulas estancias económicas, automóviles lujo. Abonos, medios abonos viajes todas. Teléfono 30928.

KISSEL seis y ocho cilindros. Entrega inmediata. Mariano Sancho. Martínez Campos, 9.

TRES taxis con patente, 2.000 pesetas. Alenza, 18; de 3 a 6.

AUTOMOVIL magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

ALQUILABA magnífico ocasión, inmejorable, vendido barato. Medrano, Argensola, 2, Camisera.

OPOSICIONES a escuelas,

secretarios Ayuntamientos, oficiales de Gendarmería, Radiotelegrafía, Telégrafos, Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquígrafía, Mecanografía (seis pesetas mensuales). Contenciones, programas o preparación; "Instituto Reus", Preciados, 23. Tenemos internado. Regalamos prospectos.

ALEMAN, inglés (método Berlitz), gramática, conversación, 20 pesetas mes, Bárbara Braganza, 16.

POLICIA: convocatoria anunciada. Preparación, clases particulares por funcionario técnico. Fomento, 16 (noches).

ACADEMIA Mercantil. Contabilidad, álgebra, taquígrafía, mecanografía, francés, inglés, Atocha, 41.

REMINGTON (Academia). Clases diarias de taquígrafía y mecanografía en último modelo de máquina "Remington". Calle de Goya, 24 (esquina Peligros).

CLASES durante verano. Para ingresar Bancos, oficinas, ortografía, aritmética, caligrafía, contabilidad, francés, taquígrafía, verdad, etc. Calle de Goya, 24. Preparaciones. Piz, 15.

POLICIA. Academia Minerva. Costanilla Angeles, 3. Apuntes gratis.

BACHILLERATOS, Aduanas militar, Facultades, Antigua Academia Gimeno, Arenal, 8.

BUNCAIS buen maestro Taquígrafía? García Bota, taquígrafo Congreso. Lección postal.

FERNANDEZ individual. Reforma de letra. Cálculo, partida doble, Gramática, Taquimecanografía. También por correspondencia. Calle Mayor, 45. Clases Blasco.

ESPECIFICOS

REUMA, para quitar los dolores y purificar la sangre, usa Iodasa. Bellot. Venta en farmacias.

FILATELIA

PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Gálvez, Cruz, 1, Madrid.

FINCAS

Compra-venta

FINCAS rústicas y urbanas, solares, compra y venta. Importancia, acreditada. Alcalá, 16 (Palacio Banco Bilbao).

COMPRA, venta, de fincas urbanas y rústicas. "Iberia Inmobiliaria", Centro de Contabilidad, 41 de Matagorda, importancia y crédito. Piz y Margal, 17, segundo derecha. Teléfono 10169.

VENDO hotel vivienda, jardín, invernadero, aeromotor, garage. Grasier, Treviño, 5, entresuelo.

SI desea comprar, vender o permutar casa o solares, diríjase "Iberia Inmobiliaria", Cruz, 1, tercero. De día a nueve.

HERMOSA casa, en campo Chamartín, urge vender. Razón: Reina, 21, taller "apicador".

CASAS en Madrid, permuto por fincas rústicas. J. M. Bribo, Alcalá, 96.

FINCAS, compra-venta, mudas propiedades, créditos, hipotecas, etc. La Inmobiliaria, 6-8, Mayor, 8.

BARATO, por ausencia, vendese solar, 6.541 pias, en colonia próxima a formaseo y a Sanatorio y hermosos pinares. Secretario Ayuntamiento, Carabanchel Alto.

VENDO hotel en Corceña, hermoso jardín y huerta, facilidad en pago. Razón: Atocha, 3.

PERMUTO casa próxima Quedado por solar, 40.000 duros, Chamberí o Salamanca. J. Barallat, Colón, 7, cuarto a seis.

URGE vender casa céntrica, renta 40.000 pesetas, puede adquirirse por 200.000 pesetas. Apartado 957. Abetán-gano corredores.

HOTELITO confortablemente amueblado, ocho habitaciones, Sierra Guadarrama, junto estación ferroviaria, precio 15.000 pesetas. Manuel Silveira, 14; dos-cuatro.

VENDESE hermosa casa, siete habitaciones, cuarto baño, 7.000 pias, hermoso jardín, 19.000 pesetas. Eduardo Requena, 12, Puente Vasconcelos.

COMPRA-venta. Agente matrimonial, Federico Boller, abogado, Alcalá, 17, teléfono 58383. Madrid.

FOTOGRAFOS

BODAS: Retratos, siempre Casa Rocca, Tetuán, 23. El mejor fotógrafo!

HUESPEDES

RECOMENDAMOS para invierno y verano restaurant Hotel Cantábrico, pensión desde 8,50 a 12 pesetas. Cruz 3, Madrid.

FENSIÓN Nacional para sacerdotes, caballeros y matrimonios. Todo "comfort". Montero, 53, segundo.

FENSIÓN Laura. Gran "comfort", agente matrimonial, teléfono Eduardo Dato, 6 (Gran Vía).

FENSIÓN para establecimientos. Empleados, dos amigos, hermanas y solas habitaciones, trato excelente, buena y abundante comida, 5,50 pesetas. Santo Domingo, 15, segundo izquierda.

HOSPEDAJE serio, excelente alimentación, comodidad. Pensión del Carmen, Fuencarral, 33.

OPTICA

GRATIS graduación vista, p/ó cedimentos modernos, óptico especializado. Calle Prado, 16.

SI tiene receta del oculista pida precios gafas. Carretas, 3.

FARA ver bien, cristales "Punktal Zeiss". Vara y López, Príncipe, 5.

PELUQUERIAS

SEÑORAS, ondulación Marcel, pesetas 1,50. Corte pelo, 75 céntimos; tintes, 15 pesetas, visitan el salón económico. Peluquería Mlle. Corredora Baja, 9, principal.

PERFUMERIAS

SEÑORAS, cutis hermoso, tendréis usando Agua Divina Ideal. Probarla es adoptarla.

PENSIÓN Domingo, "confort",

mobiliario nuevo desde diez pesetas. Mayor, 19.

PENSIÓN moderna desde 7 pesetas, baño, Narváez, 19, primero. "Metro" Goya.

HOTEL Sudamericano. Bajos sacerdotes, establecimientos, familias religiosas. Peñalver, 7 (Gran Vía).

LA Central, Carretas, 12, segundo. Casa formal, pensión de 6 a 7,50.

PENSIÓN Rodríguez. Especialmente para familias, con o sin baño. Pensión completa, 10 a 25 pesetas. Calafateo, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

PENSIÓN Hernández, familias, estable, todo "confort". Avenida Conde Peñalver, 1. No hay muestra.

CEDENSE habitaciones. Fray Ceferino González, número 2, segundo derecha.

ALQUILO gabinete exterior, económico, ascensor, calefacción, estable. Cuchilleros, 3, tercero.

CASA sería ceden dos alcaobas a sacerdote, caballero, estable. Martín Heros, 11, primero izquierda, puerta derecha.

GEDO gabinete e te alcaoba, amueblado, caballero, sin Pelayo, 5 duplicado, tercero.

SE ceden amplios gabinetes pensión u oficina. Infantes, 36, segundo izquierda.

PENSIÓN. Gran "confort", calefacción, ascensor. Plaza Santa Bárbara, 4, tercero.

PARTICULAR deesa estable, con Trujillos, 5, segundo, cerca Sol.

HABITACIONES exteriores comida sana y abundante. Postigo San Martín, 9, segundo izquierda.

ADMITO uno, dos amigos, gabinete, frente Madrid-París. Chinchilla, 3, primero.

HOTEL Iberia. Arenal, 2. Habitaciones grandísimas a treinta duros mensuales.

PENSIÓN Comercial. Habitación para dos, tres caballeros, desde cinco pesetas. Penión, teléfono, baño, duchas. Madera, 9, tercero.

GABINETES caballeros. Casa sería. Postigo San Martín, 9, principal derecha.

MATRIMONIO respetable casa hospedeje tranquilo. Escribid precios. X. Prensas, Carmen, 18.

DOS, tres huéspedes alquilados. Calle Verde, 8, primero.

GEDO gabinetes con, sin, gran "confort". Miguel Alcalá, 4, primero, frente Palacio Prensas.

SEÑORA cede habitación. Calle Delicias, 13, tercero.

HABITACIONES lujosamente amuebladas, servicio limpieza, luz, alquilarse oficinas representativas, negocios, médico, etc. Gorieta Bilbao, 1.

GABINETES independientes. Casas hermosas para caballero. Jesús del Valle, 30, principal.

HERMOSAS habitaciones, dos, tres amigos, con, sin. Montero, 20, Canalejas.

GEDO caballero estable, habitación casa particular, baño, ascensor. Apodaca, 9.

LIBROS

LIBROS antiguos, nada paga más que Molina. Travesía Arenal, 1.

MAQUINAS

MAQUINAS para coser de ocasión Singer, desde 60 pesetas, garantizadas 5 años. Taller de reparaciones. Casa Sagarray, Valdear, 6.

OSACION, máquinas de escribir mejores marcas, pueden cambiarse con nuevo modelo "Smith Premier" cedemos mitad precio y plazo 25 pesetas mes. Casa Piquet, Caballero de Gracia, 14.

MAQUINAS escribir todas marcas, tomadas a crédito por la Super-Joy "Regina", baratísimas. Montero, 29, entresuelo.

MAQUINAS escribir, ocasión, todas marcas, la casa más surtida; no comprar sin ver precios. Leganitos, 1 y Clavel, 15, Veguillas.

MUEBLES

NOVIAS: Al lado de "El Imperial", Duque de Alba, 6, muebles baratísimos, inmenso surtido en camas doradas, madera, hierro.

ALCOBAS, comedores, despachos, precios baratísimos. San Bernardo, 2, almacenes "Roll".

MUEBLES de todas clases los encontrarán a precios muy económicos en San Bernardo, 2, almacenes "Roll".

MUEBLES nuevos y de ocasión. San Bernardo, 2, almacenes "Roll".

OPTICA

GRATIS graduación vista, p/ó cedimentos modernos, óptico especializado. Calle Prado, 16.

SI tiene receta del oculista pida precios gafas. Carretas, 3.

FARA ver bien, cristales "Punktal Zeiss". Vara y López, Príncipe, 5.

PELUQUERIAS

SEÑORAS, ondulación Marcel, pesetas 1,50. Corte pelo, 75 céntimos; tintes, 15 pesetas, visitan el salón económico. Peluquería Mlle. Corredora Baja, 9, principal.

PERFUMERIAS

SEÑORAS, cutis hermoso, tendréis usando Agua Divina Ideal. Probarla es adoptarla.

SASTRERIAS

SASTRERIA Merchante. Mayor, 82, entresuelo. Talleres modernamente organizados, hechura forros de 70 pesetas, por 40. Corte, confección, última palabra.

SASTRERIA Araceli. Trajes de pasas en pequeños plazos semanales o mensuales, a precios limitados. San Bernardo, 45, entresuelo.

SANTILUCIA Esquilera. Nueva traja, 60 pesetas. Hortaleza, 9, segundo.

TRABAJO

Ofertas

SERVIDUMBRE respetuosa facilidades. Preciados, 33. Contratación servicios. Teléfono 4960.

PORTERIAS dependientes, amas gobierno, señoras compañía, choferes, cobradores, etc. Presentación expedientes. Preciados, 33. Contratación servicios.

COCINERAS: ¡Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una entrada en la Perfecta Cocinera en Madrid-París. Sección de menaje, séptimo.

MECANOGRAFOS, institutrices, profesores, contables secretarios, administradores, etc. a bonanos colocaciones. Preciados, 33. Contratación servicios.

NOBRIZAS montañesas y castellanas colocamos. Preciados, 33.

LICENCIADOS Ejército. Empleos civiles para soldados, cabos, sargentos. Informes gratis. Centro Gestor, Montero, 20.

EMPLEOS para licenciados Ejército. Informes, consultas. Presentación expedientes. Preciados, 33. Contratación servicios.

CENTRO de colocaciones. 14.200 colocados, casa fundada 1915. Colón, 14.

CHICO para recado, necesidad, buenos informes. Argensola, 2, Camisera.

DESEASE señora compañía. Calle de la Reina, 20. Juanelo, 20, segundo.

Demandas

SEÑOR de cincuenta años, soltero, ofrécose guarda finca rústica, bosque o dehesa, con capilla o demandadero de las comodidades y buenas prestaciones, buenos informes. Diríjase: Plaza de Basilio, 9, Martín. Salamanca.

